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Новинки 
из новогодней 
корзинки2

Что нового и интересного можно найти 
на предновогодней ярмарке в Бресте? 
Сколько будет стоить елка?

Р е г и о н а л ь н ы й  е ж е н е д е л ь н и к  д л я  в с е й  с е м ь и
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Кандидаты в президенты пообщались 
с брестчанами после молебна за здравие 
в церкви в Жабинковском районе.

Николай Статкевич 
и Дмитрий Усс: 
скованные одной целью5
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      Цена 1000 руб.

НЕДВИЖИМОСТЬ – СТР. 26 – 27, ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ – СТР. 29, ВАКАНСИИ – СТР. 31

На предложения президента оператив-
нее всех отреагировали в Минске. Уже со 
вторника 7 декабря в соответствии с при-
казом КТУП «Минсктранс» школьникам 
предоставляется право на бесплатный 
проезд на всех видах городского пасса-
жирского транспорта, кроме такси, со-
общает БЕЛТА. 

В связи с этим «БГ» поинтересовалась, 
не дошли ли новые веяния и до Бреста. 
«Нам никаких распоряжений не посту-
пало. Мы пока работаем на основании за-
кона. В Минске для этого отдельный доку-
мент  был», – прокомментировал 8 декабря 
ситуацию начальник отдела транспорта, 
связи и бытового обслуживания Брестско-
го горисполкома Игорь Жминько. 

Напомним: с принятием закона от 
14  июня 2007 г. №239-З «О государственных 

До бреста новые веяния 
еще не дошли
«В последнее время все больше 
поднимается вопрос о льготах 
на проезд школьников, учащихся, 
студентов. Думаю, что с этим надо 
согласиться. Я дал правительству 
поручение в недельный срок 
просчитать и согласиться с этими 
предложениями», – заявил 
в понедельник 6 декабря 
Александр Лукашенко 
на IV Всебелорусском народном 
собрании в Минске. 

социальных льготах, правах и гаранти-
ях для отдельных категорий граждан» 
школьники и студенты лишились права 
на льготный проезд в общественном транс-
порте. 

оксана броВаЧ

9
«Студенту кулинарного техникума» 
и «маленькому гиганту 
большого секса» – 65 лет. 

У-у-у-у
ты какой!

«Студенту кулинарного техникума» 
и «маленькому гиганту 
большого секса» – 65 лет. 
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Ярмарка на ул. Гоголя
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По Гоголя ограничен проезд 
В связи с проведением предновогодней ярмарки на 

ул. Гоголя (участок от ул. Комсомольской до ул. Кар-
бышева) с 08.00 до 09.30 и с 18.00 до 19.30 будет 
ограничено движение транспорта. ГАИ просит води-
телей заранее планировать свой маршрут и выбирать 
альтернативные пути движения. А «БГ» напоминает, 
что предновогодняя ярмарка продлится вплоть до 
31 декабря. 

39,2 года
средний возраст населения Брестской области, по 
данным прошлогодней переписи. При этом средне-
статистический городской житель на 2 года моложе – 
37,2 года. Сельское население Брестчины постарше – 
42,9 года. Мужчины области, в общей их массе, моложе 
женщин на 5 лет. А средний возраст женщин в нашем 
регионе – 41,5 года. 

По такому показателю, как средний возраст населе-
ния, Брестскую область можно назвать самой молодой 
в Беларуси. Хотя разрыв с другими областями незначи-
тельный. 

За «печальными» справками 
по новому адресу 

В Бресте будет изменено место регистрации и выда-
чи документов о смерти граждан. С 20 декабря 2010 г. 
государственная регистрация и выдача свидетельств и 
справок о смерти граждан будет производиться в отделе 
ЗАГС Брестского горисполкома, который располага-
ется на 1-м этаже здания администрации Московского 
района на ул. Московской, 273. Таково решение Брест-
ского горисполкома №2332 от 30 ноября 2010 г. 

Когда начнется малое 
приграничное движение? 

Пока так и не известна точная дата, когда зарабо-
тают соглашения о малом приграничном движении с 
Литвой, Латвией и Польшей. По словам начальника 
департамента по гражданству и миграции МВД Белару-
си Алексея Бегуна, предполагается, что подписанные 
в этом году соглашения вступят в силу и заработают в 
марте – июле следующего года. 

Как сообщает БелаПАН со ссылкой на Бегуна, в 
настоящее время в Беларуси, Литве, Латвии и Поль-
ше проводятся внутригосударственные процедуры, 
которые необходимы для вступления соглашений в 
силу. Напомним, что депутаты Палаты представителей 
межправительственный договор Беларуси и Польши 
о малом приграничном движении ратифицировали 
11 ноября. Договор предусматривает упрощенный по-
рядок пересечения государственной границы жителя-
ми приграничных территорий обеих стран. Пригранич-
ными называются территориально-административные 
единицы, расположенные не далее чем в 30 км от об-
щей границы.

Материалы подготовила Марта ЛАХОВЕЦ

Надо сказать, брестские предприни-
матели, торгующие на ярмарке, в этом 
году заметно обновили ассортимент 
новогодней атрибутики. Можно найти 
немало интересных «штучек», которые 
помогут сделать праздник отличным… 
от прошлогоднего. 

Первое, что бросается в глаза, – это 
обилие ушастых. Символ 2011 года бук-
вально заполонил торговые палатки. Ме-
ховые зайцы, пластмассовые, резиновые, 
стеклянные. Зайцы-открытки, зайцы-
свечи и подсвечники. Зайцы-магниты, 
брелоки, статуэтки, зайцы на полотенцах 
и салфетках. Большие, средние, малень-
кие и о-о-очень маленькие. Например, 
за 500 рублей можно купить резинового 
зайца-магнит размером с ноготь. 

Вернулись из прошлого елочные 
игрушки в «советском» стиле: цветные 
снеговики, домики, конфеты, шишки, 
деды морозы, снегурки, машинки, кук-
лы… «Игрушки из нашего детства», – 
говорят продавцы. 

Украшенная ими елка поможет вер-
нуться в прошлый век и в то же время 
будет соответствовать модным тенден-
циям. В 2011 г. этот несколько старомод-
ный уют как нельзя актуален. Именно 
поэтому в коллекциях именитых «игру-
шечных» брендов так много украшений, 
стилизованных под старину. Правда, 
в Бресте на ярмарке представлены не 
именитые бренды, а в основном пласти-
ковый китайский ширпотреб стоимостью 
от 1 тысячи и выше. Польская стеклянная 

Новинки из новогодней корзинки
В Бресте на предновогодней ярмарке на ул. Гоголя можно 
купить зайца-магнит размером с ноготь и украшения 
в «советском» стиле. 

«старина» в «советском» стиле стоит 
дороже – 13 – 20 тысяч за одну елочную 
игрушку. Недешево обойдутся, но краси-
во будут смотреться на елке украшения 
в виде птиц, усаженных на еловые лапки 
с помощью прищепок, – также новинка 
этого новогоднего сезона. 

Следующая новинка – механическая 
хлопушка, которая поможет соблюсти 
одну из новогодних традиций: под бой 
курантов пошуршать деньгами и, со-
гласно фэн-шуй, в новом году привлечь 
в дом богатство. За 15 тысяч (стоимость 
хлопушки) деньгами не то что пошуршать, 
можно устроить фейерверк из долларов 
и евро. Достаточно нажать на кнопочку. 

Шары. Они никогда не исчезали с ново-
годних прилавков. Разве только меняли 
размер и дизайн. В этом году на фоне 
других заметно выделяются елочные 
шары размером с небольшой мяч, богато 
украшенные бисером, пайетками, бусин-
ками и отделочной лентой. Продавцы 
говорят, что и в прошлом году они были, 
но немного и их быстро разбирали. Кро-
ме того, в этом году они представлены 
в широкой гамме цветов: салатовые, 
оранжевые, золотистые, серебристые, 
бирюзовые, бордовые, синие, голубые в 
сочетании с блеском золота и серебра. 
Кстати, почти все эти цвета (а именно, 
благородные оттенки красного и цвета 
моря) актуальны в сезоне 2011 года. 

Еще одна новинка – елочные 
украшения-медальоны. Они чем-то на-
поминают приплюснутые шары. 

Намного больше, чем в предыдущие 
годы, на ярмарке украшений для дома. 
Это и декор на стекла, и мебель в виде 
снежинок, бумажных или гелевых елок, 
снеговиков, дед-морозовских мордашек. 
Это вертикальные гирлянды, которые 
можно прикрепить к потолку или люст-
ре. К слову, исполненные в пластике, 
имитирующем хрусталь, в преломлении 
света они смотрятся очень красиво. Это 
и декор для новогодних композиций, 
которые можно составить самим. 

Новинок среди искусственных елок 
и сосенок обнаружить не удалось. Но 
нашлась альтернатива им – цветущее 
новогоднее дерево (похожее не вишню), 
цветы которого при этом еще и светятся. 
Можно воспринимать это как прихоть 
дизайнеров. Тем не менее когда-то давно 
на нашей территории на период холодов 
дома украшали вечнозелеными или 
распускающимися зимой растениями, 
как символами нового возрождения 
природы. В том числе это были ветви 
слив, яблонь и вишен. Что еще раз под-
тверждает, что все новое – это хорошо 
забытое старое. 

Елена МАЛЯВСКАЯ

Ориентировочная стоимость ели: 

Где в Бресте 
можно будет 
купить елку? 

Срубил елку – 
плати штраф
За 1 незаконно 
заготовленную 
новогоднюю ель:
в лесах первой группы – 
от 175 000 руб. 
до 1 750 000 руб.;
в лесах второй группы – 
до 1 050 000 руб.
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– Как будет организовано краткосроч-
ное наблюдение?

Виктор Мокин: – Вскоре приедут крат-
косрочные наблюдатели, которые будут 
работать по всей области. У нас на сегодняш-
ний день 3 группы долгосрочных наблюда-
телей в Брестской области: в Барановичах, 
Пинске и Бресте. И мы планируем, что 
каждая группа долгосрочных наблюдателей 
примет еще порядка 7 – 10 групп кратко-
срочных наблюдателей (по два человека в 
каждой группе). Они будут рассредоточены 
по населенным пунктам, где есть террито-
риальные или районные избирательные 
комиссии. У каждой группы краткосрочных 
наблюдателей будет порядка 15 участковых 
комиссий, которые им необходимо будет 
посетить. Также они будут наблюдать за 
процедурой открытия, закрытия участков, 
присутствовать при подсчете голосов. Будут 
визуально оценивать, есть ли какие-либо 
нарушения Избирательного кодекса.

–  Когда будут известны окончатель-
ные итоги?

В.М.: – Итоги будут подведены после 
выборов. 20 декабря в Минске пройдет 

Соответствующее заявление Николай 
Ковш передал 6 декабря в Ленинскую 
районную и Брестскую областную изби-
рательные комиссии. Как сообщил корре-
спонденту «БГ» заявитель, ранее, 30 ноя-
бря, он письменно обратился к ректору 
Брестского государственного университета 
им. А.С. Пушкина Мечиславу Чесновскому с 
аналогичной просьбой. Однако в выделе-
нии помещения для встречи с кандидатом 
в президенты Владимиром Некляевым 
было отказано. 

Брестских «неподдающихся» 
научат ценить свободу
Нарушителей режима «домашнего» 
отбывания наказания отвезут 
на экскурсию в исправительные 
учреждения. Для профилактики. 

Состоится экскурсия 10 декабря на территории Брес-
та, Пинска и Барановичей. «Подобное мероприятие 
мы проводим впервые и назвали эту акцию «Цени 
свободу», – рассказал «БГ» инспектор отдела надзорно-
исполнительной деятельности Сергей Дученко. – Она 
рассчитана на тех, кто впервые совершил преступление 
нетяжкого характера, не лишен свободы, но нарушает 
установленные порядок и условия отбывания наказа-
ния». 

В Барановичах нарушителей режима отвезут в мест-
ный СИЗО, а в Бресте и Пинске – в исправительные 
учреждения открытого типа. Посыл акции: «Не хочешь 
оказаться здесь – не нарушай установленный режим». 
На сегодняшний день в  области отбывают наказания, не 
связанные с лишением свободы, 8 тысяч человек. 

Елена МАЛЯВСКАЯ

Сезон травм открыт
Первые морозы, снегопад и гололед 
традиционно добавляют работы 
и коммунальникам, и медикам. 

И если у первых случился форменный аврал, для 
врачей первая неделя зимы выдалась относительно 
спокойной. В детских поликлиниках и детской област-
ной больнице количество пациентов с переломами и 
растяжениями по сравнению с летом даже убавилось. 
Врачи объясняют это тем, что зимой дети не так много 
времени проводят на улице и у них меньше вероятность 
получить травму. 

А вот взрослые уже успели прочувствовать суро-
вость первой недели зимы. В травмпункт больницы 
скорой помощи обратились 138 человек, семерым из 
них потребовалось стационарное лечение. Самые рас-
пространенные «зимние» травмы – это растяжения 
голеностопных и лучезапястных суставов и переломы. 
Однако заведующий травматологическим отделением 
Сергей Царев заметил, что число травм ежегодно увели-
чивается в целом, вне зависимости от сезона. Так, в этом 
году травматология приняла на 1,5 тысячи пациентов 
больше, чем в предыдущем. 

Зафиксированы в Бресте и случаи обморожения. 
На станции скорой помощи с начала декабря отмечено 
7 случаев переохлаждения, из них 2 обморожения. Один 
пациент с легкой степенью обморожения обратился за 
помощью в 6-ю поликлинику. Еще шестеро поступили с 
приходом холодов в Брестскую областную больницу.

Зима только началась, и медики рекомендуют жите-
лям города по возможности ограничивать длительность 
прогулок на морозе и носить удобную обувь на рифленой 
подошве.

Оксана БРОВАЧ

Краткая беседа 
с долгосрочными наблюдателями 
Редакцию «Брестской газеты» 2 декабря посетили долгосрочные 
наблюдатели от миссии ОБСЕ Роберт Бэрри и Виктор Мокин. 
Во время непродолжительной беседы иностранные гости 
ответили на вопросы «БГ». 

пресс-конференция, но окончательное 
сообщение от миссии ОБСЕ будет позже, 
через 2 месяца. Вся миссия наблюдателей 
ОБСЕ, штаб которой расположен в Минске, 
закончит свою работу 24 декабря. Мы уез-
жаем на день раньше. 

– Господин Бэрри, нам известно, что 
Ваша профессиональная деятельность 
была тесно связна с СССР. Можно узнать 
поподробнее об этой страничке Вашей 
трудовой биографии?

Роберт Бэрри: Я работал в Азербайджа-
не, занимался делами Советского Союза. 
Также с 1968 по 1970 годы работал в Москве, 
а с 1971 по 1973 – в Ленинграде. Затем был 
помощником замминистра по делам Вос-
точной Европы и Советского Союза и был 
начальником советского отдела госдепар-
тамента, поэтому по долгу службы часто 
навещал СССР. 

Кроме того, был послом в Болгарии, 
Индонезии, главой миссии ОБСЕ в Боснии 
и Герцеговине.

– Какими в то время были американо-
советские отношения?

Р.Б.: Раньше отношения между США и 
СССР были неоднозначными. Во времена 
Никсона было одно, а во времена Рейга-
на  – другое. Если оценивать сегодняшнюю 
обстановку, то в отношениях России и США 
все, наверное, хорошо, потому что в про-
тивном случае мы бы не работали вместе с 
моим коллегой из России Виктором Мокиным 
(смеется). 

– Какое у Вас сложилось впечатление 
о Беларуси?

Р.Б.: Вы знаете, я, кроме Бреста, в Белару-
си нигде не был. Поэтому могу сказать только 
то, что Брест – своеобразный городок. 
Очень чистый и приятный, но уж слишком 
много снега (смеется). 

Служба информации «БГ»

Для встречи с Некляевым 
в университете помещений нет?
Доверенное лицо кандидата в президенты Владимира Некляева 
Николай Ковш обратился в районную и областную комиссии 
с просьбой о предоставлении помещения для встречи 
с кандидатом в БрГУ им. Пушкина.

Как указанно в письменном ответе за 
подписью ректора БрГУ, «напряженный 
режим занятий на протяжении всего дня (с 
08.30 до 20.40 ежедневно, кроме воскре-
сенья), дефицит учебно-лабораторных пло-
щадей и проведение капитального ремонта 
актового зала не позволяют выделить из 
учебного процесса помещение для встреч 
с кандидатами в президенты».

Николай Ковш считает перечисленные 
предлоги надуманными. «Тем более что 
1 декабря в университете состоялась 

встреча с преподавателями и студентами 
председателя облисполкома Константина 
Сумара, который одновременно является 
доверенным лицом действующего главы 
государства. Необходимое помещение на-
шлось», – пишет в своем обращении к предсе-
дателям районного и областного избиркомов 
Николай Константинович.

По словам доверенного лица Владимира 
Некляева, его заявление заинтересовало 
долгосрочных наблюдателей от БДИПЧ 
ОБСЕ. «Я с ними встретился 6 декабря и 
всю эту ситуацию разъяснил», – сообщил 
собеседник. 

Станислав КОРШУНОВ

В.Мокин (слева) и Р.Бэрри в редакции «БГ»
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26-летний Леонид работал в Бресте тор-
говым представителем одного из минских 
предприятий. В его обязанности входила 
реализация офисной бумаги иностранно-
го производства за безналичный расчет. 
Молодой человек был материально от-
ветственным лицом, поэтому весь товар 
на складе он забирал по доверенности 
самостоятельно. Полученные Леонидом 
пачки с бумагой они продавали в точках 
для ксерокопирования по заниженным це-
нам. Деньги клали себе в карман и тратили 
на игровые автоматы. 

«Всего молодые люди продали около 
6 800 пачек бумаги, чем нанесли ущерб 
предприятию на сумму свыше 50 миллио-
нов рублей», – рассказала «БГ» старший 
помощник прокурора Ленинского района 
г. Бреста Ольга Грицкевич.

Даже и подумать не могла 
18-летняя жительница 
Минской области, 
что сразу по приезду в Брест 
станет жертвой насильника. 

В областной центр девушка приехала 
на производственную практику. 26 июля 
текущего года около 4 часов утра она вы-
шла из поезда и направилась в город. Ей 
необходимо было попасть на улицу Кар-
бышева. Девушка с чемоданом и сумкой 
на плече вышла в город и дошла до улицы 
Комсомольской. Рядом с ней остановился 
автомобиль, и водитель предложил под-
везти. Сначала она отказывалась, но 
мужчина, сидевший за рулем, не отставал, 
и девушка согласилась. 

Сославшись на то, что еще слишком рано 
и ничего не работает, 46-летний местный 
житель поехал в сторону Брестской кре-
пости. Там мужчина повернул в сторону му-
зея железнодорожной техники и остановил 
машину между музеем и забором автобазы. 
Девушка испугалась и попыталась выйти 
из машины. Брестчанин схватил ее. Она 
стала вырываться, и тогда он ее ударил. 

Пограничники не пус-
тили лом на Украину. 
Почти тонну черного лома 
пытался вывезти на роди-
ну 30-летний гражданин 
Украины.

Он планировал выехать из Беларуси через пункт 
пропуска «Олтуш». 7 декабря пограничники совместно 
с сотрудниками таможни обнаружили в багажнике его 
«Опеля» ржавые запчасти к трактору. По информации 
пресс-центра Государственного пограничного комитета, 
мужчина рассчитывал выгодно перепродать металло-
лом на Украине. Груз на сумму около 500 тыс. рублей 
изъят сотрудниками таможни.

Пьяный сбил пьяную. 
Авария произошла в ночь 
на 4 декабря в Малорите.

Около 04.00 20-летний 
местный житель двигался 
на автомобиле «БМВ». На 
одной из улиц иномарка настигла пешехода. «20-летняя 
жительница районного центра шла по краю проезжей 
части», – рассказали «БГ» в отделении по агитации и 
пропаганде ГАИ УВД Брестского облисполкома.

В результате столкновения девушка с политравмой, 
ушибом грудной клетки, переломами ребер и костей 
таза госпитализирована, а водитель с места проис-
шествия скрылся. Вскоре его задержали и водворили 
в ИВС. Как выяснилось, и водитель, и пешеход были в 
состоянии опьянения. По факту возбуждено уголовное 
дело по ст. «Оставление в опасности» УК РБ.

К а к  J e e p  G ra n d 
Cherokee в УАЗ превра-
тился. Брошенный УАЗ в 
2 км от границы с Украи-
ной обнаружили 3 декабря 
брестские пограничники.

В салоне авто правоохранители нашли 15 крупнога-
баритных сумок с трикотажными изделиями. «Самое 
интересное, что, когда стали пробивать регистра-
ционный номер машины, выяснилось, что под ним 
числится более респектабельный автомобиль Jeep 
Grand Cherokee, зарегистрированный в Минске», – рас-
сказали в пресс-центре Государственного пограничного 
комитета Беларуси.

Решается вопрос о передаче груза налоговым орга-
нам для оценки товара. Судьбу автомобиля определят 
компетентные органы.

В отношении 62-летнего 
мужчины, избившего 
сотрудника ГАИ велосипедом, 
возбуждено уголовное дело. 

Нарушитель работает преподавате-
лем физкультуры в одном из универ-
ситетов города. Об этом сообщил «БГ» 
старший следователь следственного 
отдела прокуратуры Брестской области 
по г. Бресту Виктор Лицкевич.

Как ранее сообщала «БГ», инцидент 
произошел 21 октября. Велосипедист по-
дозревается в том, что, пытаясь уйти от от-
ветственности за нарушение ПДД, несколько 
раз ударил своим транспортным средством 
инспектора ДПС, за что и был задержан.

10 лет за секс по принуждению 
Девушка упала на колени 
и стала читать молитву 
в надежде на то, что 
мужчина ее отпустит. Но 
насильник сначала при-
нудил молодую житель-
ницу Минской области 
удовлетворить его похоть 
в извращенной форме, а 
затем изнасиловал ее. 

«После случившегося 
брестчанин отвез свою 
жертву на автовокзал, 
откуда потерпевшая по-
звонила в милицию. Девушка запомнила 
номер и марку машины, и по горячим сле-
дам мужчина был задержан», – рассказала 
«БГ» старший помощник прокурора Брест-
ской области Ольга Дмитрук.

Суд Ленинского района г. Бреста 27 ок-
тября 2010 года признал брестчанина 
виновным в совершении изнасилования 
и насильственных действий сексуального 
характера (ч. 1 ст. 167 и ч. 2 ст. 166 УК РБ) и 
приговорил его к 10 годам лишения свободы 
с отбыванием наказания в исправительной 
колонии в условиях строго режима. 

«За причинение морального вреда де-
вушка получит 4 миллиона рублей, однако 
это несоизмеримо с тем, что ей пришлось 
пережить. Хотя число зарегистрированных 
изнасилований в области сокращается (за 
11 месяцев этого года – 16, за аналогичный 
период 2009 г. – 34), хотелось бы в очеред-
ной раз призвать девушек не быть такими 
доверчивыми, а проявлять большую осмот-
рительность и осторожность», – дополнила 
О.Дмитрук. 

надежда КуКСА

Делали деньги на бумаге, за что и сели

По ее словам, когда о факте хищения 
стало известно и было возбуждено уго-
ловное дело, подельник торгового агента 
Геннадий скрылся. Поэтому на скамье под-
судимых оказался только Леонид.

За растрату в особо крупном размере 
12 августа 2010 года бывший торговый 
агент был признан виновным и приговорен 
к 3 годам лишения свободы в колонии в 
условиях усиленного режима с конфиска-
цией имущества. 

А вскоре нашелся и Геннадий. Судом Ле-
нинского района города Бреста 22 октября 
текущего года он был признан виновным в 
присвоении имущества (ч. 4 ст. 211 УК РБ) 
и приговорен к 3 годам лишения свободы с 
отбыванием наказания в исправительной 
колонии в условиях усиленного режима с 
конфискацией имущества. 

Кстати, как и в любом бизнесе, молодые 
люди вели учет проданной каждым из 
них бумаги. Это помогло определить, что 
Геннадий должен предприятию около 
14 млн рублей, а остальные 36 млн руб-
лей – Леонид. 

Оба приговора вступили в законную 
силу. 

надежда КуКСА

* – имена героев изменены по этиче-
ским соображениям

И на бумаге тоже можно делать деньги, причем очень неплохие. 
На это и рассчитывали двое брестчан - Леонид* и Геннадий. 
Бумажным «бизнесом» молодые парни занимались 
с декабря 2008 по октябрь 2009 года. И все бы хорошо, 
только вот бумагу они продавали не свою.

Напал на сотрудника ГАИ – отвечай перед законом 

«Практически все удары пришлись по 
плотному бушлату, поэтому у сотрудника 
милиции только на тыльной поверхности 
левой кисти ушиб и кровоподтек. В уго-
ловном деле это значится как легкие 
телесные повреждения, не повлекшие 
за собой кратковременного расстройства 
здоровья», – рассказал В.Лицкевич. 

В отношении велосипедиста было со-
ставлено 2 административных протокола: 
за нарушение правил дорожного движения 
и за неповиновение сотруднику правопо-
рядка.

«6 декабря 2010 года следственным 
отделом прокуратуры Брестской об-
ласти в отношении брестчанина было 
возбуждено уголовное дело по ст. 364 
УК РБ (Насилие либо угроза в отно-
шении должностного лица, выполняю-
щего служебные обязанности). По ней 
нарушитель может получить до 6 лет 
лишения свободы», – дополнил старший 
следователь. 

Галина СЕмЕнОВА

Несмотря на то что в настоящее время самое широкое распростране-
ние получила система центрального отопления, по-прежнему имеются 
жилые дома, в которых для обогрева используются печи и котлы на 
твердом, жидком и газообразном топливе.

При неправильной эксплуатации печей, котлов и другого отопитель-
ного оборудования в 2010 году в Бресте произошло 6 пожаров.

17 августа в 08.07 в жилом доме №13 по ул. Криничной произошел 
пожар в бане. Причиной пожара стало нарушение правил пожарной 
безопасности при эксплуатации печи.

Аналогичный пожар в бане произошел 10 сентября в 21.21 в жилом 
доме №16 по ул. Кипарисовой. Причина пожара та же. 

Граждане, не ждите, пока беда придет в ваш дом, а предупредите 
ее! Осмотрите свои печи и дымоходы. Если в них имеются трещины, за-
делайте их глиняным раствором. Если часть печи, к которой примыкает 
деревянная стена или мебель, нагревается выше 80 градусов, отодвиньте 
мебель на расстояние 1 м от печи. Если к печи примыкает деревянная 
стена, пожертвуйте красотой интерьера и оторвите несколько досок, 
которые могут стать причиной большой беды. Лишний раз загляните на 
чердак и отодвиньте горючий утеплитель и другие предметы от дымохода 
на безопасное расстояние.

Будьте осторожны при эксплуатации отопительных и теплогенери-
рующих устройств!

Сергей КОрнИЕЦ, 
старший инспектор Брестского городского отдела по ЧС

4 декабря в 18.35 на остановке «Пл. Кирова» по ул. Завальной, 39 
в Пинске местный житель, управляя маршрутным автобусом №6 
МАЗ 105060, совершил наезд на упавшего под колесо местного жителя. 
Пострадавший с переломом правой голени помещен в больницу. В 
момент ДТП он находился в состоянии алкогольного опьянения.

6 декабря в 17.00 на автодороге вблизи д. Яглевичи Ивацевичского 
района житель г. Слоним Гродненской области, управляя автомобилем 
«Мерседес Бенц», совершил наезд на шедшего по проезжей части до-
роги в попутном направлении в состоянии алкогольного опьянения, не 
обозначенного световозвращающими элементами жителя Баранови-
чей. Пострадавший с ЗЧМТ, СГМ и ушибленной раной головы помещен 
на излечение в больницу.

Водители, позаботьтесь о своем автомобиле! Учитывайте особен-
ности и состояние ТС, дорожные и погодные условия, иные факторы, 
снижающие видимость дороги в направлении движения.

Госавтоинспекция настоятельно рекомендует водителям не 
оставлять личный транспорт у края проезжей части, чтобы не пре-
пятствовать работе снегоуборочной техники.

наталия КОрОБКО, 
инспектор ОАиП ГАИ уВД Брестского облисполкома



№50 [417] 10.12.2010 – 16.12.2010 5www.b-g.by ВЫБОРЫ

Кандидат 
в президенты 
Николай Статкевич
О целях участия 
в президентской 
кампании

– Я стараюсь использовать эту 
кампанию, чтобы рассказать как 
можно большему количеству людей, 
почему у нас не считают голоса, как 
это сказывается на благосостоянии 
каждого человека. Вот это моя цель 
на этих выборах. Я считаю, что надо 
изменить ситуацию. 

О власти и реформах
–  О какой власти и о каких рефор-

мах можно говорить, если выборов 
нет. <…> Я на этих выборах не ради 
власти. Я уже сказал, что если нам 
удастся добиться выборов, то это не 
значит, что кто-то из альтернативных 
кандидатов станет президентом. 
Нет. Должны быть назначены по-
вторные выборы, возможно, под конт-
ролем переходного правительства. И 
я для себя еще не решил принимать 
ли в них участие.

О бюллетенях
–  Мне было интересно посмот-

реть, как проходят выборы в Украи-
не. У них бюллетень как ценная 
бумага, с отрывным талоном. Изби-
рателю дают бюллетень с печатью и 
водяным знаком, он расписывается, 
у него забирают талончик. У нас же 
складывается ощущение, что они 
на ксероксе все отпечатаны. Ни-
где в мире нет таких бюллетеней, 
как у нас. 

О признании выборов
– Думаю, что Россия выборы не 

признает. Не потому, что Россия за-
хотела демократии. У Москвы есть 
свои интересы. Работа с таким силь-
ным, мощным соседом, как Россия, – 
это большое искусство. Здесь нель-
зя срываться. Надо держать себя в 
руках. Нельзя хамить, оскорблять 
и обманывать. Можно, конечно, их 
имперскую рану пальцем ковырять, 
ведь им до сих пор не дает покоя 
то, что 19 лет назад граница стала 
за Смоленском. Но обещать, мол, 
мы вольемся, только дайте денег, 
нельзя. Когда они поймут, что такого 
не будет, они будут мстить.

Об экзит-поллах
–  Что такое экзит-полл? Стано-

вятся социологи на выходе с участ-
ков и спрашивают у выходящих, за 
кого они отдали свой голос. Человек 
может сказать, может не сказать. И, 
когда они опросят 5 – 7 тысяч бело-
русов в разных регионах страны, 
можно примерно предположить, 
какими будут официальные резуль-
таты. Последний экзит-полл был в 
Беларуси в 2004 году во время рефе-
рендума, когда из Конституции уби-
рали ограничение, что один человек 
не может занимать президентский 
пост больше двух сроков. По Минску 
в то время экзит-полл показал, что 
70% были «против», 15% – «за», 15% 
отказались отвечать. Официальные 
результаты объявили наоборот: при-
мерно 70% «за». 

Сейчас независимых экзит-
поллов в Беларуси нет. Мы попробуем 
на этих выборах организовать экзит-
полл, чтобы хотя бы мы сами знали 
реальные результаты выборов. 

О площади
– Площадь – это риск. Люди, кото-

рые боятся потерять власть, способ-
ны на все. Единственное, что я могу 
сказать, – это то, что я никогда не пря-
тался за чужие спины. Если появится 
опасность, я постараюсь первым ее 
встретить и принять на себя.

Об экономике
– Главная наша проблема – это 

экономика. Экономика очутилась в 
очень сложной ситуации. Она ока-
залась немодернизированной. Ее 
власть 17 лет назад получила в ка-
честве советского наследия. Доста-
точно современную по тем временам, 
хотя уже тогда она была в кризисном 
состоянии. Власть экономику со-
хранила, и надо было делать сле-
дующий шаг – начать модернизацию. 
Привлекать инвесторов, ведь были 
предложения от разных фирм, акцио-
неров купить акции, дать технологии, 
деньги. Власть на это не пошла. <…> 
Реформы не проводились, а соседние 
страны не стояли на месте и стали 
делать реформы. И сейчас эти ре-
формы стали работать. <…> Здесь 
все оставили как есть и все просто 
устарело. Стали спасаться дота-
циями. В 2008 году дотации от России 
составили 12,7 миллиардов долларов 
через энергоносители. Много ли? На 
2011 год государственный бюджет без 
районов – 11 миллиардов долларов. То 
есть давали больше, чем бюджет. Сей-
час у нас дотации забрали, оказалось, 
что экономика выживать не может. 
Стали брать кредиты. Скоро платить 
проценты, возвращать кредиты.

Как из этой ситуации выйти? Я 
в своей программе упоминаю улуч-
шение инвестиционного, делового 
климата, развитие малого бизнеса, 
привлечение денег инвесторов. При 
действующей власти инвестиции в 

страну не идут. Не идут деньги туда, 
где все решает один человек, где нет 
закона, парламента, где декретом 
можно решить все. С левой ноги 
встал – один декрет, с правой – 
другой. Чтобы деньги сюда пришли, 
должно быть все просто и понятно: 
выборы, парламент, исполнительная 
власть. Тогда будут шансы на спасе-
ние экономики. 

Ситуацию можно также поправить 
и через экономию. У нас 8 спецслужб. 
Зачем столько? Мы что, нация за-
коренелых уголовников? Кроме того, 
в Советском Союзе было много чи-
новников, а сейчас их число увели-
чилось в несколько раз. А зарплаты у 
них немаленькие. Можно сэкономить 
хотя бы на этом. А дальше будем вос-
станавливать экономику.

О едином кандидате
– Я полтора года потратил на объ-

единение. Есть несколько кандида-
тов, которые считают объединение 
нецелесообразным. Факт остается 
фактом: альтернативных кандида-
тов сейчас девять. Я считаю, что 
это плохо. Однако есть в этом и по-
ложительные стороны. Две недели, 
каждый рабочий день, два раза по 
полчаса народ слушал альтернатив-
ную информацию. Кто-то жестко, кто-
то мягко, на русском, на белорусском 
языках рассказывали об альтерна-
тиве. Раньше у людей такой возмож-
ности не было. Они и не думали, что 
есть какие-то другие политики, кроме 
нарисованных по белорусскому теле-
видению карикатур. 

Я считаю, что сейчас шансов вы-
хода на единого кандидата уже нет. Я 
буду делать все возможное, чтобы хотя 
бы была единая стратегия. Я говорил 
и говорю: то, что есть девять кандида-
тов, – это плохо, а то, что есть девять 

Скованные одной целью
Кандидаты в президенты Николай Статкевич 
и Дмитрий Усс 3 декабря во время своего визита в Брест 
посетили Свято-Михайловскую церковь в д. Степанки 
Жабинковского района, территориальный центр 
соцобслуживания населения Московского района, 
Брестский электромеханический завод, а вечером 
ответили на вопросы избирателей в Брестском областном 
Дворце культуры профсоюзов.

стратегий, – это вообще катастрофа. 
Единственное, на что я надеюсь, – это 
то, что большинство кандидатов 19 де-
кабря на площадь не придут, а те, кто 
придет, не будут мешать. 

Кандидат 
в президенты 
Дмитрий Усс

– У Вас с Николаем Статкевичем 
какой-то подписанный договор о 
сотрудничестве или, как у Некляева 
с Санниковым, джентльменское 
соглашение?

– У нас с Николаем Викторовичем 
одна цель: чтобы избирательное зако-
нодательство было демократичным. 
Поэтому мы решили объединиться 
и добиться цели общими усилиями. 
Любыми средствами: либо площадью, 
либо другим путем.

– Вы бизнесмен. Не боитесь, что 
Ваше участие в президентской кам-
пании как-то повредит Вашему 
делу?

– Я могу сказать, что всюду есть 
здравомыслящие люди. Как говорит-
ся, волков бояться – в лес не ходить.

– Ваши выступления достаточно 
короткие. С чем это связано?

– Я не хочу быть клоуном. Я один 
вопрос озвучил несколько раз и не 
хочу отклоняться. Я могу говорить, 
агитировать, вы пойдете голосовать, 
но мы получим одно и то же. Моя за-
дача – донести до вас идею того, что 
население должно быть защищено 
законом. Бюллетень – это ваш закон. 
Когда вы идете голосовать, вы должны 
знать, что ваш голос считают. 

Станислав КОРШУНОВ,
фото автора

Николай Статкевич в Святой-Михайловской церкви

Дмитрий Усс отвечает на вопросы избирателей



6 №50 [417] 10.12.2010 – 16.12.2010 www.b-g.by

Мытня пераходзіць 
на ўзмоцнены рэжым працы

Мытныя органы Беларусі з 11 снежня 2010 па 7 сту-
дзеня 2011 года будуць працаваць ва ўзмоцненым рэжы-
ме для паскарэння мытнага афармлення на мяжы. Пра 
гэта распавёў начальнік упраўлення арганізацыі мыт-
нага кантролю Дзяржаўнага мытнага камітэта Уладзімір 
Арлоўскі, паведамляе БЕЛТА.

Традыцыйна напрыканцы года значна павялічваецца 
таварапаток праз мяжу. Гэта звязана з неабходнасцю вы-
канання суб’ектамі гаспадарання сваіх абавязацельстваў 
па знешнеэканамічных кантрактах. Акрамя таго, у час 
калядных і навагодніх святаў павялічваецца пасажырапа-
ток. Грамадзяне ў гэты час часцей перасякаюць мяжу, у 
асноўным у турыстычных мэтах. У сувязі з гэтым у пунктах 
пропуску будзе павялічана колькасць працоўных месцаў і 
колькасны склад дзяжурных змен, адзначыў Арлоўскі.

Более 28 лет
надо копить деньги среднестатистической белорусской 
семье, чтобы приобрести недвижимость. По этому показа-
телю Беларусь заняла четвертое место в рейтинге стран с 
самой недоступной жилой недвижимостью. Об этом, как 
сообщает Lenta.ru, говорится в исследовании междуна-
родной компании Evans. Согласно исследованию, средняя 
стоимость квартиры в Беларуси составляет 90 тысяч евро 
при среднем годовом доходе семьи в 3 203 евро. 

Дольше всего (67,5 лет) откладывать средства на 
квартиру придется жителям Марокко. Средняя стоимость 
жилья в этой африканской стране составляет 144,8 тыс. 
евро, а средний годовой доход семьи – 2 145 евро. На втором 
месте – Пакистан, где приобрести квартиру можно через 
40,6 лет работы. Средняя цена жилья здесь составляет 
74,953 тыс. евро, средний годовой доход – 1 846 евро. 
Замыкает тройку лидеров Черногория – 30 лет. Здесь 
средняя стоимость квартиры – 151,155 тыс. евро, а средний 
доход – 5 038 евро. 

Наиболее доступная недвижимость в США. При средней 
стоимости жилья в 95,536 тыс. евро средний годовой доход 
семьи составляет 35,384 тыс. евро. Т. е. американец может 
купить квартиру уже через 2,7 года работы.

Белорусская АЭС будет 
введена в эксплуатацию 
в запланированные 

сроки даже при выборе нового 
партнера по строительству».

Об этом, как сообщает БЕЛТА, заявил 6 декабря ми-
нистр энергетики Александр Озерец. 

По его словам, Беларусь ведет переговоры по проекту о 
строительстве АЭС с несколькими мировыми компания-
ми, в том числе из Франции, Японии, Южной Кореи. В то 
же время страна не отказывается и от партнерства с РФ. 

При этом А.Озерец заверил, что в Беларуси будет 
строиться  АЭС, ее введут в запланированные сроки, даже 
если стратегический партнер изменится. «Есть компании, 
которые могут осуществить ввод блока не за 60 месяцев, 
а за 44 – 45», – резюмировал он.

ФРС США напечатала 
бракованные стодолларовые 
банкноты 

Правительство США потратило почти 132 млн долларов 
на то, чтобы напечатать деньги, которые не могут быть 
использованы. Из 1,1 млрд новых стодолларовых купюр 
третья часть из-за технологической ошибки оказалась 
непригодной для использования. 

Как передал телеканал CNBC со ссылкой на источник в 
правительстве, новые купюры должны были увидеть свет 
уже в феврале. Однако их выпуск отложен на неопределен-
ный срок, пока ФРС не придумает, как отделить из массы 
напечатанных банкнот брак. 

А на сайте Бюро гравировки и печати – крупнейшего 
производителя бланков для финансовых документов в 
США – появилось объяснение, что при печати банкнот в 
единичных случаях образуются складки, что ведет к воз-
никновению на них непропечатанных полос. 

Напечатанные купюры будут находится в хранилищах 
ФРС в техасском Форт-Уэрте и в Вашингтоне, пока не будет 
найден и уничтожен весь брак. По подсчетам ФРС, если 
сортировка будет проводиться вручную, на это может уйти 
20 – 30 лет, а специальных автоматических устройств для 
этого процесса не существует. 

страна и мир

Так оценил это телевизионное действо 
политолог Валерий Карбалевич. Он 
считает, что изначально формат теледе-
батов должен был обсуждаться самими 
кандидатами. «Но получилось наоборот: 
государственная власть в лице Белтеле-
радиокомпании пыталась навязать участ-
никам свой сценарий. И даже в ходе самих 
теледебатов шел спор об их формате. 
Нормальные дебаты так не проходят», – 
отметил Карбалевич. 

Эксперты о теледебатах
Оппозиционные кандидаты в президенты смогли превратить 
теледебаты, прошедшие 4 декабря в прямом эфире Первого 
канала, в еще один выпад против действующей власти 
и лично против Александра Лукашенко. 

Политолог считает, что оппозиционным 
кандидатам в президенты удалось сломать 
заготовленный властями сценарий: «У ве-
дущих была задача устроить конкуренцию 
между кандидатами или даже ссору. Они 
пытались утопить теледебаты в каких-то 
частностях. А кандидаты сумели переве-
сти дискуссию в более глобальную плос-
кость: возможны ли в Беларуси честные 
выборы, есть ли право выбора у народа. 
Им – прежде всего Некляеву, покинувшему 
студию, Санникову, Статкевичу, Костусеву, 
который отказался от дискуссии с другими 
кандидатами, – удалось навязать ведущим 
свой сценарий». 

В то же время, по мнению Карбалевича, 
в ходе теледебатов в таком формате прос-
то невозможно привлечь на свою сторону 
значительную часть электората: «При таких 
теледебатах и за такое короткое время это 
была нерешаемая задача, каким бы талант-
ливым ни был кандидат в президенты». 

У политолога Юрия Чаусова тоже сло-
жилось «позитивное мнение» об участии 
кандидатов в президенты в прошедших 
дебатах. «Я бы поставил всем, за исклю-
чением Владимира Некляева, который 
ушел в самом начале, оценку «хорошо». 
Потому что нужно принимать во внимание 

ангажированность самих «арбитров» – 
ведущих теледебатов. Кандидаты в пре-
зиденты заставили их играть по своим пра-
вилам. Они сломали сценарий, который был 
для них заготовлен, и в итоге не кандидаты 
реагировали на «подколки» ведущих, а ве-
дущие должны были реагировать на «под-
колки» кандидатов», – заявил Чаусов. 

Он не берется рассуждать, насколько 
высок рейтинг теледебатов. Но полагает, 
что кандидаты, принявшие участие в теле-
дебатах 4 декабря, «очень хорошо смотре-
лись во время прямого эфира и точно свой 
рейтинг не потеряли, а может быть, даже 
улучшили».

БелаПАН

«Венесуэльские проекты дают реаль-
ную финансовую отдачу. За два года в 
бюджет Беларуси поступило $52 мил-
лиона», – отметил он в своем выступлении 
7 декабря.

Александр Ляхов назвал выход на меж-
дународный рынок важнейшим событием 
уходящего пятилетия для коллектива 
белорусских нефтяников. «Безусловно, 
те результаты, которых объединению 

удалось добиться в зарубежных проектах, 
стали возможными благодаря активной 
внешнеполитической позиции и поддерж-
ке государства», – подчеркнул он.

Гендиректор «Белоруснефти» напом-
нил, что в декабре 2007 года в Боли-
варианской Республике Венесуэла по 
договоренности президентов Беларуси 
и Венесуэлы было открыто совместное 
предприятие по добыче нефти. В 2011 году 
им планируется добыть уже 1 млн т нефти и 
600 млн куб. м газа. В планах деятельности 
объединения «Белоруснефть» в Венесуэ-
ле, по словам Александра Ляхова, добыча 
нефти и газа, создание совместного пред-
приятия по бурению и ремонту скважин, 
увеличение объема работ действующего 
совместного сейсморазведочного пред-
приятия в поставке геологоразведочного 

О венесуэльских нефтяных проектах и потерях ЗВР 
Венесуэльские нефтяные 
проекты за два года пополнили 
бюджет Беларуси на $52 млн. 
Об этом сообщил 
генеральный директор 
РУП «ПО «Белоруснефть» 
Александр Ляхов 
на IV Всебелорусском народном 
собрании, передает БЕЛТА.

и бурового оборудования белорусского 
производства.

Однако, несмотря на все успехи совмест-
ных с Венесуэлой нефтяных проектов, по-
тери золотовалютных резервов Беларуси 
выглядят более впечатляющими. Так, за 
октябрь они уменьшились $136,6 млн, а за 
ноябрь на $142,8 млн. Нетрудно посчитать, 
что золотовалютные потери за 2 месяца 
более чем в 5 раз превышают поступления 
в бюджет от венесуэльских нефтяных про-
ектов в течение двух лет. 

На 1 декабря 2010 года Международные 
резервные активы Беларуси, по данным 
Национального банка, рассчитанные по 
стандартам МВФ, составили $5 705,4 млн, 
на 1 ноября – $5 848,2 млн, на 1 октября – 
$5 984,8 млн.

Служба информации «БГ»

Итоги on-line-голосования на www.b-g.by
Количество проголосовавших – 111 пользователей

Как вы встретили настоящую зиму,
пришедшую в Брест 29 ноября?

Валерий Карбалевич

Юрий Чаусов
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Полный текст интервью
смотри на сайте

www.b-g.by

ВЫБОРЫ

– Валентин Константинович, что 
входит в сферу интересов вашей 
инициативы?

– Мы имеем большой опыт на-
блюдения за выборами. В Беларуси 
наблюдаем с 1995 года. Но раньше, 
в 2001 году, например, была задача 
тотального наблюдения. Мы выдви-
гали тысячи наблюдателей и предпо-
лагали, что таким образом мы сможем 
предотвращать фальсификации. 

С тех времен многое изменилось, 
например, был ликвидирован пра-
возащитный центр «Весна». Да и 
мы слегка изменили подход к на-
блюдениям. Учитывая специфику 
белорусских выборов и избиратель-
ного законодательства, мы счита-
ем, что ставить основной задачей 
предотвращение фальсификаций – 
дело трудноисполнимое. Сегодня 
нас больше интересуют фиксация, 
описание и независимая оценка 
избирательного процесса, поэтому 
мы проводим классический монито-
ринг кампании. Впервые коалиция 
«Правозащитники за свободные 
выборы» эту систему опробовала на 
парламентских выборах в Беларуси 
в 2008 году. 

Она заключается в том, что мы 
наблюдаем за выборами начиная с 
объявления даты их проведения и 
до оглашения результатов, отсле-
живаем каждый этап избирательной 
кампании и составляем по каждому 
из них аналитический отчет. 

Сейчас в территориальных комис-
сиях по всей стране зарегистриро-
ваны 80 наших человек. Это наши 
долгосрочные наблюдатели, они со-
бирают информацию по каждому 
этапу. На досрочном голосовании и в 
день голосования мы планируем на-
блюдать силами 600 наблюдателей 
на 300 избирательных участках по 
всей стране. Так как мы проводим 
кампанию независимого наблюдения, 
мы не ангажированы ни в какие по-
литические кампании. Мы требуем от 
наших людей, чтобы они не были аги-
таторами, доверенными лицами, хотя 
членами партии они могут являться. 

–  Каковы ваши предваритель-
ные оценки избирательного про-
цесса в этом году?

– На сегодня мы имеем 4 этапных 
отчета: по формированию терри-
ториальных комиссий (областных, 
районных и городских), по формиро-
ванию участковых комиссий, по сбору 
подписей и регистрации. 

Касательно формирования комис-
сий мы приходим к неутешительному 
выводу, что оно проходило формаль-
но. Реального обсуждения выдвину-
тых кандидатур не было. Очень часто 
утверждение списков происходило в 
течение 15 минут. Часто эти списки 
даже не зачитывались, то есть они 
были подготовлены заранее. 

Также новая, либеральная на 
первый взгляд законодательная 

норма об обязательной трети пред-
ставителей политических партий и 
общественных организаций никоим 
образом не гарантировала оппозици-
онным партиям места в комиссиях. 
Мы делали разбивку по процентам. 
Касательно сектора общественных 
организаций, то в территориальных 
комиссиях 80%, а в участковых 82% – 
это всего лишь пять организаций: 
«Белая Русь», БРСМ, Белорусский 
союз женщин, Белорусское обще-
ственное объединение ветеранов 
и Федерация профсоюзов Белару-
си. Остальные тысячи обществен-
ных организаций втиснуты в 20%. 
Политических партий процент не-
большой даже в совокупности с 
проправительственными партиями, 
а «процент проходимости» у оппози-
ционеров в разы меньше, чем у них. 
Получается, что основной субъект 
политического процесса в Белару-
си – это трудовые коллективы, что в 
принципе ненормально. 

Но самое важное, что критерий от-
бора в избирательные комиссии так и 
остался не прописан в Избирательном 
кодексе, что позволяет исполкомам 
в очень произвольной форме эти ко-
миссии формировать. Поэтому всплы-
вают странные причины отказов: 
то оппозиционный представитель 
безработный, то не имеет какого-то 
веса в обществе, то опыта работы в 
комиссии нет. А как получить такой 
опыт, если человека систематически 
не берут в комиссию? 

– Подавали ли вы жалобы на 
данном этапе?

– Да, в новом Избирательном ко-
дексе заложили норму о возмож-
ности обжалования формирования 
комиссий в судебном порядке. Но в 
совокупности в связи с отсутствием 
вышеупомянутых критериев норма 
вообще не работает. Из 85 жалоб, 
поданных в участковые комиссии, не 
удовлетворена ни одна.

– Есть ли отличия по регионам в 
формировании комиссий?

– Не сказал бы, что есть отличия. 
Есть только одна специфика: чем 
меньше населенный пункт, тем бо-
лее закрыто идет процесс. В Минске 
все-таки стараются представить все 
в выгодном свете, а в Бобруйске, на-
пример, нашего человека не пустили 
на соответствующее заседание ис-
полкома. Видимо, до местных властей 
еще не дошли либеральные веяния.

– Были ли у правозащитников 
претензии к процессу сбора под-
писей? Вроде бы особых препят-
ствий никому из кандидатов не 
чинили…

– С одной стороны, мы можем 
констатировать, что условия для 
сбора подписей были гораздо луч-
ше, чем на президентских выборах 
2006 года. Ряд изменений в Избира-
тельном кодексе упростил процеду-
ру. Например, была убрана утяже-
ляющая, ненужная норма о заверке 
подписных листов в исполкомах и так 
далее. Сейчас достаточно подписи 
члена инициативной группы. Самое 
основное, что пикетирование было 
разрешено в местах, не запрещенных 
исполкомом. 

Но если говорить о процессе сбо-
ра подписей за действующего пре-
зидента, то тут практически ничего 

не изменилось. Административный 
ресурс был в этом году неприкры-
тым. Не знаю даже, чем это объ-
яснить. Может, люди забыли, что 
так нельзя делать? Частично этому 
поспособствовало постановление 
ЦИК, которое разъясняло порядок 
сбора подписей. Там было записано, 
что данные в подписной лист мо-
гут вноситься самим избирателем, 
членом инициативной группы либо 
другим лицом по просьбе избира-
теля. Последнего раньше не было. 
Это привело к тому, что подписи за 
Александра Лукашенко собирали не 
члены инициативных групп, часто 
даже открыто. Николай Лозовик 
давал потом разъяснение, что какие-
то помощники членов инициативных 
групп могут в их присутствии вносить 
данные. Но кодекс не предусматри-
вает такого нового субъекта, как 
«помощник».

– Как вы относитесь к решению 
ЦИК зарегистрировать аж десяте-
рых кандидатов? Ведь ко многим 
были вопросы, о чем заявляли сами 
члены ЦИК.

– Мое мнение: 10 кандидатов в 
президенты – это политически моти-
вированное решение. Надо отметить, 
что у нас существуют серьезные 
разночтения с ЦИК по поводу права 
наблюдателей присутствовать при 
проверке комиссиями подписей, со-
бранных за кандидатов. ЦИК счита-
ет, что статья 13 ИК исчерпывающе 
определяет права наблюдателей за 
выборами. Мы с такой трактовкой не 
согласны и считаем, что наблюдателю 
разрешено делать все, что не запре-
щено законом. 

Так, статья 13 не запрещает при-
сутствовать наблюдателям при под-
счете подписей за кандидата. Мало 
того, я считаю, раз эта процедура 
детально прописана в кодексе, за 
ней просто необходимо наблюдать. 
В этом году эта процедура прошла 
закрыто. И это позволяет манипули-
ровать в разные стороны: выгодно – 
зарегистрируем всех кандидатов, 
не выгодно – не зарегистрируем. 
Мы сегодня не можем утверждать, 
что все 10 зарегистрированных ЦИК 
кандидатов действительно собрали 
подписи. Нам же неважно, кого и 
сколько зарегистрировали, нам важ-
но, соблюдена ли процедура. Это и 
есть выборы.

– А как вы оцениваете ход про-
цесса агитации?

– Мы не видим слишком больших 
изменений. Период агитации в один 
месяц крайне недостаточен, тем бо-
лее учитывая ситуацию с доступом 
кандидатов к СМИ. Людей должны 
активно агитировать, стимулировать 
идти голосовать. У нас же, согласно 
мониторингу Белорусской ассоциа-
ции журналистов, о выборах в СМИ, 
особенно на радио и ТВ, говорят мень-
ше, чем о погоде. В районках больше 
пишут о Всебелорусском собрании. 
Хотя оно, по сравнению с выборами, 
куда менее значимое событие для 
развития демократии.

О каких равных условиях можно 
говорить, если один кандидат по-
стоянно в телевизоре, а остальные – 
каждый в совокупности 1 час? Что, 
граждане успеют сделать выводы о 
каких-то качествах кандидата, кото-
рого впервые видят?

– Больше всего вам, насколько 
я понимаю, придется поработать 
19 декабря?

– Да, этому этапу мы уделим мак-
симальное внимание. Ну, конечно, и 
досрочному голосованию тоже. Хотя 
досрочное голосование должно быть, 
скорее, исключением, а не нормой, 
как у нас.

Касательно наблюдения за под-
счетом голосов в день голосования 
нас тревожит следующее: ЦИК упор-
но отказывается урегулировать спо-
соб подсчета голосов. В кодексе он не 
прописан. Наши коллеги-политики из 
кампании «За справедливые выбо-
ры» тоже будут следить за подсчетом 
голосов. Они уже неоднократно пред-
лагали либо специальным постанов-
лением определить этот способ, либо 
в методических рекомендациях его 
урегулировать. Но ЦИК считает это 
невозможным.

И я опасаюсь, что мы опять столк-
немся с тем подсчетом голосов, ко-
торый всегда наблюдаем, а именно 
параллельный раздельный подсчет 
голосов одновременно всеми чле-
нами комиссии. При таком способе, 
даже если я буду стоять рядом со 
столом, я ничего не пойму. Потому что 
я не буду видеть общий результат, как, 
впрочем, и каждый член комиссии. 
А почему я должен потом доверять 
председателю комиссии, который по-
том что-то там себе скалькулирует?

Не растолкована также норма об 
оглашении результатов подсчета го-
лосов. На местных выборах на неко-
торых участках результаты раздель-
ного подсчета голосов не оглашались. 
То, что эти данные в протоколах не 
фиксируются, тоже дает поле для 
манипуляции.

Так или иначе, 20 декабря утром 
мы соберем пресс-конференцию, 
на которой представим свои вы-
воды о ходе выборов. Также вся 
информация о ходе выборов, в том 
числе и в регионах, будет постоянно 
обновляться на нашем сайте, в том 
числе и в англоязычной версии. На-
деюсь, что наш обзор, наши выводы, 
которые мы рассылаем в примерно 
600 организаций, в том числе в ОБСЕ, 
будут учтены при оценке выборов в 
Беларуси мировым сообществом.

При этом мы не настроены исклю-
чительно на негатив. Если мы видим 
какие-либо улучшения, мы открыто 
об этом говорим.

– Какие вы делаете прогнозы от-
носительно итогов выборов 2010?

– К сожалению, наши выборы такие 
предсказуемые, что я уже сегодня 
знаю, сколько у какого кандидата 
будет процентов. Это простая мате-
матика. Есть потолок, который они 
никогда не должны будут превысить, 
иначе может нарисоваться второй 
тур. Даже по 5% для каждого канди-
дата будет много. 55% для Лукашен-
ко – слишком разительное падение 
рейтинга по сравнению с 2006 годом. 
Да и Лидия Ермошина уже заявила, 
что Рождество она будет встречать 
дома, то есть никакого второго тура 
не будет.

Беседовала Жанна СИДОРУК

Валентин
СТЕФАНОВИЧ: 

К нынешней избирательной кампании в Беларуси 
приковано внимание как Запада, так и Востока. 
Активно наблюдают за развитием событий 
и белорусские правозащитники. О ходе президентской 
кампании, ее отличиях от предыдущих, тенденциях 
и прогнозах корреспондент «БГ» поговорила 
с представителем общественной инициативы 
«Правозащитники за свободные выборы», 
юристом Валентином Стефановичем.

«К сожалению, наши выборы 
  такие предсказуемые…» 
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New.bestiary.us – справочник вымыш-
ленных животных. В разделе «Энциклопе-
дия» в алфавитном порядке представлены 
названия всех существ от А Бао А Ку до 
Яюй. Также имеется алфавитный указа-
тель на греческом языке и латинице.

Почему нельзя будить лунатиков, ку-
шать после тренировки, здороваться 
через порог?.. Любопытство не дает вам 
покоя? На сайте Pochemunelzya.ru вы 
сможете найти ответы на многие «по-
чему?».

Ericmyer.com  – развлекательный 
сайт. Из нескольких портретных фото-
графий вы выбираете верхнюю часть 
одной фотографии и нижнюю часть 
другой, комбинируете и оцениваете 
результат.

Ягайло – дед Христофора Колумба? 
Мануэль Роза в своей новой книге доказывает, что раскрыл тайну 
происхождения первооткрывателя Америки.

Тверская. В 1385 году в замке Крево (ныне 
Ошмянский район) Ягайло заключил унию 
между Польшей и ВКЛ.

По информации Мануэля Розы, сын 
Ягайло, польский король Владислав III, не 
погиб в битве с турками в 1444 году, а сбе-
жал и поселился на португальской Мадей-
ре. Там он женился на богатой португалке 
и стал отцом Колумба, пишет Charter97.org 
со ссылкой на «Еврорадио».

Эта теория помогает понять, поче-
му Колумб женился на состоятельной 
португальской аристократке и их брак 
был утвержден португальским королем, 
убежден Мануэль Роза. К тому же герб 
Колумба похож на герб Владислава. Да и 
сам путешественник выглядел восточно-
европейцем: со светлой кожей и голубыми 
глазами. Сам он утаивал свое происхожде-
ние, дабы не раскрыть своего отца.

Чтобы доказать свою теорию, иссле-
дователь хочет сравнить ДНК Ягайло 

(запрос уже направлен в Краков) и сыно-
вей Колумба, похороненных в Севилье.

Результаты исследования уже поддер-
жали другие историки. «Эта книга навсегда 
изменит наш взгляд на свою историю»,  – 
передают СМИ слова португальского 
историка Жозе Карлоса Каласанса.

Автор опровергает прежнюю теорию, 
согласно которой Колумб происходит из 
итальянской Генуи.

В своей работе «Колумб. Никогда не ска-
занная история» американский историк 
португальского происхождения, проана-
лизировав средневековые документы и 
хроники, пришел к выводу, что отец Хрис-
тофора Колумба – король Владислав III, а 
дед – король Польши и Великого княжества 
Литовского Ягайло. Напомним: отцом Ягай-
ло был Ольгерд, матерью – княжна Ульяна 

Христофор Колумб

Ягайло

Торжественная церемония состоялась 
в одном из городских парков, передает 
Lenta.ru со ссылкой на The Chronicle.

Джозеф Гуизо рассказал, что приютил у 
себя лабрадора по кличке Хани пять лет на-
зад. Он пояснил, что был обязан жениться 
на своей питомице, поскольку считает себя 
очень религиозным молодым человеком. 
При этом собаковод подчеркнул, что его и 
Хани не связывают отношения сексуаль-
ного характера. «Это настоящая, чистая 
любовь», – заявил Гуизо.

По словам хозяина Хани, он предложил 
своей собаке пожениться, когда вывел ее 
на прогулку. «Она ничего не ответила мне, 
поэтому я решил, что это «да», – заявил 
австралиец.

Церемония прошла в присутствии трид-
цати ближайших друзей и родственников 
новобрачных. В ближайшее время пара 
отправится в импровизированное сва-
дебное путешествие. Медовый месяц 
новобрачные Гуизо и Хани решили про-
вести в парке.

Марк и Дениз получили возможность 
установить рекорд, когда их наняла на 
работу компания, занимающаяся органи-
зацией свадебных путешествий. Молодых 
людей выбрали из 30 тысяч соискателей 
и назначили «свадебными тестерами», 
передает Lenta.ru со ссылкой на The Daily 
Mirror.

Основные обязанности Даффилд-
Томас, которые впервые поженились в 
2008 году, заключались в том, чтобы ездить 
по миру, жениться в разных местах, а за-
тем предоставлять работодателям отчет 

о церемонии. На эту работу паре было 
выделено полгода. К выполнению своих 
обязанностей влюбленные приступили в 
Нью-Йорке в мае 2010 года.

По словам влюбленных, самой роман-
тической свадьбой для них стала цере-
мония на курорте в Занзибаре, а самой 
необычной  – женитьба в Ирландии, где им 
пришлось заключать брак в комнате, тем-
пература в которой достигала 43 градусов 
Цельсия. «Мы смогли выдержать только 
три минуты. Целовались мы в специаль-
ных защитных масках, иначе бы прилипли 
друг к другу», – рассказала Дениз.

Помимо США, Ирландии и Занзибара 
Марк и Дениз посетили Австралию, Таи-
ланд, Маврикий, Индонезию, Иорданию и 
другие страны. Теперь, когда работа пары 
в качестве «свадебных тестеров» завер-
шилась, они намерены вернуться к своим 
обычным профессиям.

Россияне 
в списке самых 
богатых жителей 
Швейцарии

Возглавляет список самых богатых 
резидентов Швейцарии девятый год 
подряд основатель IKEA швед Ингвард 
Кампрад. Его состояние Bilan оценил 
в 35 – 36 млрд франков.

На 5-м месте в списке Bilan – резидент швейцарского 
кантона Цуг Виктор Вексельберг с состоянием 9 – 10 млрд 
швейцарских франков, сообщают «Ведомости» . Вексель-
берг занимает должность исполнительного директора по 
газовому бизнесу ТНК-BP, но собирается покинуть ее в 
2011 г. Он также является президентом Фонда развития 
Центра разработки и коммерциализации новых технологий 
(фонда «Сколково»).

Следом за Вексельбергом, на 6-й позиции – Дмитрий 
Рыболовлев, чье состояние оценено в 7 – 8 млрд франков. 
Миллиардер российского происхождения проживает в Же-
неве. По данным швейцарского издания, за год бизнесмен 
увеличил свое состояние на 36,3%.

Состояние еще одного «швейцарского» россиянина, 
совладельца нефтетрейдинговой компании Gunvor 
Геннадия Тимченко, по версии Bilan, увеличилось за год 
на 40% – до 3 – 4 млрд франков.

Также в списке 300 богатейших швейцарцев представи-
тели семьи вице-президента «Лукойла» Ралифа Сафина, 
совладелец «Металлоинвеста» Роман Анисимов, дочь 
президента Узбекистана Гульнара Каримова.

Венгерская «Мисс 
пластическая 
хирургия»

В Венгрии завершился конкурс красоты 
«Мисс пластическая хирургия».

Судьи отметили 24-летнюю Возчик за особо аккуратную 
операцию по увеличению размера груди. Победительница 
получила возможность отправиться на международный 
этап соревнования, который пройдет в январе 2011 года, 
пишет Lenta.ru со ссылкой на Austrian Times.

Основная особенность конкурса красоты «Мисс плас-
тическая хирургия» заключается в том, что к участию 
в нем допускаются только те девушки, которым когда-
либо делали косметические операции, направленные на 
изменение внешних данных. Особенно приветствуются 
пластика груди, ягодиц и носа. Чтобы получить возмож-
ность соревноваться за право получить корону, девушки 
должны были предоставить жюри справки и медицин-
ские документы, подтверждающие факт пластической 
операции.

В 2010 году в конкурсе приняли участие 22 девушки, из 
которых в финал вышли только 14. «Мисс пластическую 
хирургию» выбрали в Венгрии второй раз в истории.

Собака стала женой австралийца
Житель Тувумбы, австралийского города, расположенного 
в юго-восточной части штата Квинсленд, женился на своей собаке.

«Свадебные тестеры» поженились 85 раз за полгода
За шесть месяцев «свадебные тестеры» Марк и Дениз Даффилд-
Томас побывали в нескольких экзотических странах, 
провели в общей сложности 85 свадебных церемоний 
и попали в Книгу рекордов Гиннесса.
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Геннадий Хазанов. 
Народный артист РСФСР. 

Родился 1 декабря 1945 г. в Москве. По-настоящему просла-
вился в 1975 г., когда Центральное телевидение показало в его 
исполнении миниатюру А.Хайта «Студент кулинарного техни-
кума». Аркадий Райкин называл его своим преемником.
У Хазанова одна жена (Злата, бывшая балерина), одна дочь 
(Алиса, балетмейстер), одна внучка, один театр, два граждан-
ства (России и Израиля) и два дома – недалеко от Москвы и в 
Израиле, недалеко от Тель-Авива. Любимое число – 13.

Досье на звезду

Юбиляр месяца

При подготовке использова-
ны интервью Геннадия Хаза-
нова сайтам газет «Известия», 
«Новые Известия», «МК», сайту 
Sem40.ru и др.)

«А что есть 
жизнь?»

• «Доволен ли я своей жизнью? А 
что, собственно говоря, есть жизнь? 
Что ее наполняет, заставляя меня 
думать, чувствовать и двигаться?.. 
Жена... Мы вместе уже более 30 лет. 
В последнее время редко видимся, но 
это не значит, что мы остыли друг к 
другу. Просто у нее свои дела, у меня 
свои. Мы проверены временем, ясны и 
понятны друг другу, но от этой ясности 
не скучно. Эта ясность наполняет нас 
теплым спокойствием и дополнитель-
ной уверенностью в себе. Это так 
прекрасно, когда не надо ничего от-
крывать, потому что тебя устраивает 
все то, что ты уже открыл!»

• «Дочь... Я привязан к ней больше, 
чем она думает. Стараюсь не мешать 
ей жить. Сама выбирала профессию 
балерины. Сама выходила замуж, 
сама разводилась... Пусть у нее будет 
свой путь, со своими ошибками. А на-
силие и давление ненавижу. Хватит 
того, что я этого натерпелся. И от 
государства, и от мамы».

• «Многие считают меня одиноким 
человеком... Да, я одинок, но это не 
тоскливое одиночество. Это одино-
чество души, которая познала себя 
и несет за это ответственность. Не 
выношу глупости. Она причиняет 
мне физическую боль, жалит как 
ядовитая змея. За то я жалю глупость. 
Возможно, поэтому меня считают не-
приятным типом. Пусть считают».

• «Все в руках Бога. Не могу же я все 
знать. Знаете, у меня вообще никогда 
не было ощущения, что я могу все. 
Наоборот, всю жизнь я избавляюсь 
от страхов. Живу в режиме: «Ты не 
можешь, ты не можешь... А может, 
попробовать? Нет, не надо. Ты не 
сможешь». 

• «Наверное, вы будете надо мной 
смеяться, но я не могу смотреть без 
слез некоторые сюжеты в передаче 
«Жди меня». У меня нет никакой 
иронии по отношению к ней, пото-
му что жизнь на самом деле несет 
в себе столько печали и люди так 
нуждаются, чтобы к их печали кто-то 
подключился… Тогда человек не один, 
он не чувствует себя брошенным. 
Даже если вокруг все находится в 
интерьере и все на своих местах, душа 
человека одна, и он на самом деле 
никому не нужен. Все заняты только 
своим».

• «Мне кажется, что человек не 
должен сам подводить итоги. Он дол-
жен проживать свою жизнь, а итоги 
подведут другие».

«Не такой, 
как все»

• «О том, что я еврей, я узнал от 
соседки. Потом во дворе мне это 
подтвердили дети. С детства я знал, 
что я не такой, как все. Что от всех 
я отличаюсь в худшую сторону. Всех 
нас формирует детство. И я глубоко 
убежден, что все, что я делал потом, 

У-у-у-у ты какой!
все, что происходило со мной дальше, 
диктовалось стремлением доказать, 
что я имею право на жизнь, что я 
ничем не хуже тех сверстников, тех 
мальчиков, кого я видел вокруг себя. 
Единственное, что меня успокаивало, 
несколько примиряло с действитель-
ностью, – это то, что еще татары были 
у нас во дворе…»

• «Я убежден, что прекращение 
существования еврейской общины в 
нашей стране может стать для России 
катастрофой. Не потому, что я считаю, 
будто евреи лучше и талантливее рус-
ских и других народов, населяющих 
нашу страну, не в том дело. Важно 
то, что евреи России и ее «коренное» 
население, по-моему, представляют 
собой сообщающиеся сосуды, а ис-
ход, если ему суждено под влиянием 
каких-то сил состояться, приведет к 
нарушению равновесия в этих сосудах, 
и еврейская община России «перете-
чет» в другую. От этого очень многое 
потеряют и русские, и евреи... Этот 
«симбиоз» сложился исторически, и 
нарушать его кощунственно».

«В режиме 
уважения 
к власти»

• «У меня никакого желания за-
ниматься критикой власти нет. Для 
этого существуют партии, выборы, 
СМИ. Моя профессия – актер, и меня 
кикбоксинг с властью не интересует. 
А посему никаких ударов от нее я 
не получаю. Более того, находясь 
на государевой службе, я обязан 
существовать в режиме уважения 
к той вертикали власти, в которой 
нахожусь сегодня. Что будет завтра, 
одному Богу известно». 

правду. Какая ерунда! Политик не 
может не врать. Иначе он не политик, 
а идиот. Он просто не имеет права 
говорить правду. Иначе он тут же за-
кончится как политик. Однажды Жи-
риновский после эфира, моментально 
сбросив с себя маску, в которой стоит 
перед включенной камерой, сказал 
мне: «Ты апеллируешь к разуму из-
бирателя. А я не могу обращаться к 
тому, чего нет. Поэтому я обращаюсь 
к инстинктам…»

• «При советской власти у нас был 
театр абсурда, кто бы спорил, но в 
этом абсурде была своя логика. Сей-
час у нас нет ни абсурда, ни логики. 
Сейчас мы вообще не знаем, чего хо-
тим, что делаем и куда идем. Правила 
поведения отсутствуют в принципе. 
С каждым можно делать что угодно. 
Любая борьба сводится к кампании 
и на другой день забывается – как, 
впрочем, оно всегда и было. Гово-
рю вам: происходит возвращение к 
обычному российскому образу жизни 
после советских и антисоветских 
пертурбаций. Специфика этого обра-
за жизни хорошо известна всем, кто 
знает историю и читал книжки. Так и 
занимайтесь тем, что в этих условиях 
имеет смысл: самосовершенство-
ванием, искусством, воспитывайте 
детей, расширяйте пространство 
личной свободы и не пытайтесь 
сломать историю о колено».

«Свобода – главное 
приобретение…» 

• «Когда-то мне казалось, что изоб-
ражать хромого или заикающегося 
очень смешно. Но ведь это ставит в 
одну шеренгу с теми, кто вместо того, 
чтобы сострадать, начинает смеять-
ся над тем, в чем человек не повинен. 
Нельзя смеяться над бедностью 
– это бесстыдно. Особенно, если 
ты рассматриваешь свою работу не 
как заработок, а как трибуну для 
художественной проповеди. Хочется 
надеяться, что есть вещи в юморе, 
которые объединяют людей».

• «Работа на ежедневной кон-
цертной эстраде давно закончена. 
Я покинул это пространство, когда 
почувствовал, что служение только 
смешному очень обедняет внутрен-
ний мир того, кто этим занимается. 
Становиться фабрикой по производ-
ству смеха опасно. Это иссушает 
душу. Жизнь гораздо шире». 

• «Я вообще благодарен судьбе за 

Свое 65-летие «студент кулинарного техникума», 
«попугай Кеша» и «маленький гигант большого секса» 
Геннадий Хазанов отметил на сцене моноспектаклем 
«Я вспоминаю». О чем? Предоставим слово юбиляру. 

то, что она довольно часто ставит меня 
в сложные положения, не оставляя 
ни минуты для наращивания творче-
ского жира. Для меня ощущение, что 
ты знаешь секрет успеха, – серьезней-
ший симптом скорой кончины. Хотя 
лукавить не буду, опыт есть...»

• «Я прожил жизнь максимально 
свободным человеком на эстраде и 
почувствовал, что мне необходимо 
двигаться дальше, но я не хочу отда-
вать то, что приобрел. А приобрел я 
самое главное – свободу сценического 
существования. У меня сохранились 
хорошие отношения со всеми режис-
серами, с которыми я сотрудничал, но 
иногда продолжать вместе работать 
не имеет смысла для меня, потому 
что чувствовать себя человеком, 
играющим в чужую игру, я не хочу. Я 
с Трушкиным все равно играю в свою 
игру, а он – в свою, просто наши игры 
совпадают».

• «Меня абсолютно не пугает, что 
со временем забудут и меня. Больше 
того, желание, чтобы тебя не забы-
ли, – это во многом гордыня. Делай 
все, что в твоих силах, только потому, 
что ты не можешь жить иначе, а не 
потому, что тебя за это высекут в 
мраморе. Разве слава имеет значе-
ние? Никакого. Поэтому я не думаю 
о том, как сохранить память о себе 
после смерти. Важно, чтобы ты успел 
сделать что-то в жизни».

• «Мне так хочется то время, кото-
рое еще суждено прожить, занимать-
ся только творчеством…»

Подготовила марта лаХОВец

• «Вообще мы все такими дурака-
ми были в советские времена! У нас 
еще сохранялись представления о 
морали, о порядочности… Мы, жив-
шие тогда, считали, например, что 
врать – плохо. И что политик врать 
не должен, что он должен говорить 
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Перед началом вечернего сеанса  Алек-
сандр Константинович пообщался со 
зрителями, среди которых было много тех, 
кто принимал участие в создании фильма, 
снимаясь в массовых сценах или выступая 
консультантом съемочной группы.

О съемках
– «Брестская крепость» из тех проек-

тов, когда сначала соглашаешься, а потом 
уже думаешь. По крайней мере так было 
для меня. Я, конечно, имел представле-
ние о том, что такое Брестская крепость, 
но мои знания ограничивались уроками 
истории и школьными учебниками. Лишь 
впервые оказавшись в Бресте при под-
готовке к съемкам, познакомившись с 
историческими материалами, пообщав-
шись с сотрудниками музея, я понял, что 
ничего не знаю о крепости. И вот только 
тогда, после поездки в Брест, ко мне при-
шла настоящая решимость, готовность 
к съемкам.

О трудностях
–  Трудно было все. Физически тяжело, 

но при этом очень вдохновенно. Я до этого 
немало снимал художественные и теле-
визионные фильмы и очень часто работал 
не напрягаясь, как бы между прочим, и 
при этом очень сильно уставал. Здесь же 

История в военной форме
В выставочном зале Музея обороны 
Брестской крепости у Холмских ворот 
открылась экспозиция «Мундир Отечества», 
позволяющая проследить эволюцию 
отечественной военной формы 
на протяжении полувека.

Здесь представлены образцы формы военнослужащих 
Красной армии, вооруженных сил Советского Союза, Белару-
си, Российской Федерации и Украины. Со слов организатора 
выставки, младшего научного сотрудника мемориального 
комплекса «Брестская крепость-герой» Виктора Липского, 
экспозиция выросла из его хобби. «Где-то с начала 90-х, как 
только появились вооруженные силы Республики Беларусь, я 
стал собирать образцы формы. Что-то сам носил, что-то вы-
менивал, что-то покупал», – рассказал Виктор Липский.

Часть личной коллекции Виктора Алексеевича представ-
лена в экспозиции. Преимущественно это образцы формы во-
еннослужащих  белорусской армии, а также советские погоны 
и гимнастерки. Некоторые экспонаты в 2007 году были пере-
даны музею Министерством обороны Беларуси, а некоторые 
получены из воинских частей, дислоцированных в Бресте.

Одним из самых раритетных экспонатов выставки является 
форма капитана Красной армии образца 1943 года. А всего в 
экспозиции представлено 18 комплектов одежды. На экспо-
наты можно не только посмотреть, но и примерить понравив-
шуюся форму, а затем сделать снимок на память.

Помимо формы, есть у Виктора Алексеевича и уникальная 
коллекция шевронов – специальных отличительных нарукавных 
знаков. Он собрал все шевроны вооруженных сил РБ, а это 
свыше 100 различных эмблем. Часть из них (22) также пред-
ставлена в экспозиции.

Дмитрий КУХАРЧУК

Брест. Январь. 
«Вечера». Глава №23
Впервые в рамках XXIII «Январских 
музыкальных вечеров» дадут мастер-класс 
всемирно известные дирижер 
Саулюс Сондецкис, педагог скрипки 
Захар Брон, пианист Борис Блох. 

Саулюс Сондецкис – дирижер первого ряда, народный 
артист СССР, лауреат Государственной премии СССР, На-
циональной премии Литвы. Маэстро является основателем 
Литовского камерного оркестра и Оркестра Государственного 
Эрмитажа. Говорят, Сондецкис пользуется легендарной лю-
бовью и музыкантов, и зрителей. Звезды мировой величины 
почитают за честь выступать с ним. Это о нем пишут: «Маэстро 
обладает уникальным даром делать музыку теплой». 

Скрипач Захар Брон – народный артист России, заслужен-
ный деятель искусств РСФСР. В настоящее время профессор 
Кельнской, Цюрихской и Мадридской консерваторий и по-
четный профессор множества других. 

Выдающийся педагог воспитал уже более 120 скрипачей. 
Имена некоторых его учеников давно вошли в музыкальную 
элиту, их можно регулярно видеть на афишах лучших концерт-
ных залов мира. О методе преподавания Брона ходят легенды. 
Сам музыкант говорит, что секретов нет: «Я пытаюсь добиться 
в каждом максимального соединения божественного дара и 
бескомпромиссного профессионализма». 

Третий выдающийся музыкант современности, который даст 
мастер-класс в рамках «Январских вечеров», – профессор Бо-
рис Блох, пианист, который внес свой вклад в распространение 
традиций русской фортепианной школы в США и Западной 
Европе. В международном музыкальном рейтинге Блох также 
принадлежит к исполнителям первого ряда. Он играет с сим-
фоническими оркестрами Вены, берлинской Штадс-Капеллы, 
Кливленда, Хьюстона, Рима, преподает исполнительское 
мастерство. 

Всего в рамках XXIII Международного фестиваля класси-
ческой музыки «Январские музыкальные вечера», который 
пройдет с 9 по 12 января 2011 г., выступят музыканты и во-
калисты из 13 стран мира. Впервые откроют фестивальную 
программу камерные оркестры региона «Буг» из Беларуси, 
Польши, Украины и Литвы. Всего в музыкальном форуме при-
мут участие 11 оркестровых коллективов, в том числе оркестр 
саксофонов из Голландии. 

«Вечера» пройдут на двух площадках города: в Брестском 
академическом театре драмы и музыкальном колледже 
имени Г.Ширмы. Запланировано 4 вечерних и 2 дневных 
концерта. 10 января состоится традиционный для фестиваля 
Рождественский бал. 

Что касается цен на билеты на музыкальные дни и вечера, 
то в сравнении с прошлым годом они несколько выросли. 
Билеты на дневные концерты XXIII фестиваля стоят от 5 до 
15 тысяч рублей (в прошлом году 4 – 7 тысяч), а на вечерние – 
от 35 до 55 тысяч (на 10 тысяч больше, чем в прошлом году). 
Зато на мастер-классы к музыкантам с мировыми именами 
можно попасть всего за 10 тысяч рублей. 

Елена МАЛЯВСКАЯ

Наверное, нет ничего желаннее для 
любого актера, чем возможность безгра-
ничной импровизации. Нечто подобное 
можно было наблюдать днем 4 декабря 
в одной из аудиторий БрГУ им. Пушкина. 
Перед студентами юрфака выступили 
актеры минского театра Eye со спектак-
лем по системе форум-театра «Личное 
пространство». Особенностью такого 
рода  постановок является то, что зрители 
не являются сторонними наблюдателями. 
Все они вовлечены в процесс творчества, 
поскольку в любую минуту кто-то из зри-
тельного зала может сказать: «Стоп!» – и 
заменить собой одного из актеров.

Как правило,  центром форум-
постановки становится ярко выра-
женный  межличностный конфликт: 
преподавателя и студента, ребенка и 
родителей, лидера и изгоя. В этот раз 
сценарист за основу взял противостоя-
ние мужа-агрессора и жены-жертвы. 
Главной задачей спектакля было во-
влечь зрителей в активное обсуждение 

 «Для брестчан крепость 
значит больше, чем для нас Красная площадь» 
Александр Котт:

Почти с месячным опозданием в Беларуси начался показ 
фильма «Брестская крепость». В день премьеры 3 декабря 
брестчане смотрели картину вместе с ее режиссером 
Александром Коттом.

мы буквально грызли землю и при этом 
совсем не уставали.

Тяжело также было найти необходи-
мую степень правды, чтобы не свалиться 
в фальшь, в излишний патриотизм. Такое 
кино просто недопустимо сделать фаль-
шивым. У нас у всех было ощущение, 
что за нами кто-то смотрел и помогал 
нам…

О брестчанах
– Еще в процессе съемок мы решили, 

что на премьеру фильма обязательно 
приедем в Брест, чтобы сказать спаси-
бо всем тем, кто участвовал в нашем 
фильме, кто помогал нам. Ведь картину 
невозможно сделать без второго плана. 
Как бы вдохновенно ни играл актер, если 
глаза на втором, на третьем планах будут 
пустыми, кино становится бессмыслен-
ным. Я не понимал, что заставляло людей 
в 30-градусную жару валяться на земле в 
крови практически бесплатно. Я только 
потом это осознал. Мы снимали сцену 
на мосту, и тут я увидел в массовке 
старика с палочкой. Я предложил ему 

не участвовать в этом эпизоде, поскольку 
видел, что ему сложно даже передвигать-
ся, но он отказался. «Я должен сниматься 
в этом фильме!» – таков был его ответ. Он 
бросил палочку и с горящими глазами де-
лал то же, что и все. Тогда я понял, что для 
брестчан крепость значит больше, чем 
для нас Красная площадь. Спасибо тем, 
кто на втором плане, тем, кого крупным 
планом мы так и не увидели… 

Дмитрий КУХАРЧУК

Форум-театр: игра в жизнь 
Минские актеры показали брестским студентам, как на сцене 
можно научиться разрешать конфликты в жизни.

в Брест приехали и другие участники 
съемочной группы, в том числе один из самых юных актеров филь-
ма  – 15-летний Алексей Копашов, исполнивший в картине роль Сашки 
Акимова.

Помимо режиссера,

Александр Котт общается со зрителями

проблемы и совместно найти выход из 
сложившейся ситуации. 

«Когда у человека возникнет схожая 
ситуация в реальной жизни, он сможет ис-
пользовать ту модель поведения, которую 
уже обыгрывал на сцене форум-театра. 
В частности, у нас практически исчезли 
конфликты внутри коллектива. Ребята 
научились договариваться», – рассказал 
«БГ» руководитель театра Eye Дмитрий 
Мастяница.

В Бресте в форум-игру активно вклю-
чились преимущественно девушки. Парни 
не высказали желания выйти на сцену. 
Со слов нашего собеседника, так быва-
ет далеко не всегда. «На постановке в 
Витебске мужчины были очень активны. 
Они заменяли отца главной героини и 
пытались воздействовать на нерадивого 
зятя, мол, ты неправильно с моей дочерью 
обращаешься», – отметил он.

За 5 лет работы в данном театральном 
направлении Дмитрий сделал определен-
ные выводы относительно ментальных 

особенностей белорусов. «Мы стремимся 
все конфликты решать через диалог. 
Белорусам свойственно желание догово-
риться. А вот на постановке для русских 
эмигрантов в Германии была несколько 
иная реакция зала. Зрители демонстри-
ровали максимум действий. Они не ждали 
реакции партнера, а самостоятельно при-
нимали решение и реализовывали его, как 
правило, через физическое действие. Не 
исключено, что, если бы мы показали им 
эту постановку, дело могло бы дойти и до 
рукоприкладства. Думаю, тогда нашему 
агрессору было бы не до смеха», – пред-
положил Дмитрий Мастяница.

Владимир АНДРЕЕВ

Справка «БГ»: 
Форум-театр – методика интерак-

тивной работы среди разных слоев 
общества, направленная на решение 
социальных проблем. Главная тема 
спектаклей – ситуации угнетения и 
насилия в его разнообразных прояв-
лениях, поэтому у театра есть второе 
название – «Театр угнетенных».
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– действие публики на музыкальных кон-
цертах, при котором люди толкаются и врезаются 
друг в друга. Обычно слэм возникает на концертах 
альтернативных и панк-исполнителей. Самые актив-
ные действия происходят в образованном толпой 
круге перед сценой.

Слэм

Между прочим, в Венеции, если вы переплываете улицу на 
красный свет, у вас на месяц отбирают плавки!

Разговаривают две блондинки.
– Какие у тебя красивые кудри! – говорит одна.
– Спасибо, – отвечает другая. – Все утро сегодня закручивала 
щипцами.
– Да? А я думала, у тебя волосы сами вьются.
– Если бы они сами вились, я бы их распрямляла!

Около сотни юношей и девушек собрались 
вечером 5 декабря в городском Доме культуры, 
чтобы сказать твердое «нет» насилию в семье.

дмитрий кУХаРЧУк, фото автора

Тяжелая музыка, рвущаяся из динамиков, и слэм в 
исполнении длинноволосых подростков. Таким экстра-
ординарным способом брестская молодежь воскресным 
вечером в «Кирпиче» боролась с домашним насилием. По 
мнению одного из организаторов серии рок-концертов по 
городам Беларуси «Больше ни звука!», специалиста Фон-
да ООН в области народонаселения Ольги Белорусовой, 
акция приносит положительный эффект. «Мы стремимся, 
чтобы люди произносили эти слова (домашнее насилие – 
прим. автора), чаще говорили на эту тему и понимали, что 
это такое. Ведь сейчас молодежи редко удается обсуждать 
семейные проблемы в процессе обучения в школе и вузе. 
Нет соответствующего предмета, поэтому дети вырастают, 
так и не научившись выстраивать отношения и улаживать 
конфликты», – считает Ольга Белорусова.

Недостатки современной системы образования вечером 
в воскресенье с лихвой компенсировали харизматичные 
рокеры, призывавшие молодежь «никого не насиловать», 
а накопившуюся энергию выплеснуть в танце. «Сложно 
сказать, насколько эта инициатива поможет решить проб-
лему, но наш коллектив всегда старается участвовать в 
благотворительных акциях. Любое благое дело строится 
из маленьких кирпичиков, и, если мы станем одним из 
них, я буду считать наше дело успешным», – рассказал 
«БГ» барабанщик минской рок-группы Re1ikt, приняв-
шей участие в концерте.

А чтобы ребята не забыли поутру, по какому поводу 
они собирались накануне, организаторы планируют 

Лучше слэм на танцплощадке, 
чем насилие в семье! 

активно использовать такой мощный ресурс, как 
социальные сети. «Мы создали «В контакте» груп-
пу «Больше ни звука. Брест». Зрители и участники 
концерта смогут отметить себя на фотографиях, рас-
сказать друзьям, сбросить им ссылку», – пояснила 
Ольга Белорусова.

Год назад в аналогичных концертах принимали учас-
тие в основном только минские коллективы, колесившие 
по ночным клубам областных центров. Исключением стал 
город над Бугом. «Именно в вашем городе в прошлый раз 
мы впервые привлекли к участию местные рок-группы. 
Инициатива прижилась. Теперь в каждом региональном 
концерте наряду со столичными артистами выступают 
местные музыканты», – добавила она.

Брест стал четвертым городом в маршруте кампании 
после Минска, Витебска и Гродно. На очереди Гомель и 
Могилев. Все концерты были бесплатными для зрите-
лей, а артисты приняли участие в них на безвозмездной 
основе.

Р. S. В конце ноября стало известно, что Беларусь по-
лучит грант ООН в размере 1,025 млн долларов США на 
проект по созданию в стране механизмов по предупреж-
дению домашнего насилия. Так что, по всей видимости, 
в новом году нам следует ждать новых ярких кампаний 
по профилактике насилия в семье.



30 №50 [417] 10.12.2010 – 16.12.2010 www.b-g.by

Больше информации 
о спорте смотри
на www.b-g.by

Ф
от

о 
Э

д
у

а
р

д
а

 Б
Е

Л
Е

М
У

К
А

Ф
от

о 
п

р
ес

с-
гр

у
п

п
ы

 Б
р

ес
т

ск
ой

 т
а

м
ож

н
и

ТАБЛО РЕЗУЛЬТАТОВ
Элит-лига:

Группа А: PKS «Pogon» – Zenit-ПМК-21 (Пружаны) 2:3, БрГУ – Савушкин продукт 5:0.
Группа В: Элсат – Восход-Новоселки 7:0, Фламенго – ФК «Нива» (Каменецкий р-н) 2:1.
Группа С: Брестхлебопродукт – BRW-Брестжилстрой 1:2, Надзея-Полесье (Кобрин) – МФЛК 
«Линко» (Ивацевичи) 1:5.
Группа D: Спол-Брест – Волис строй 3:8, БПС-Банк и Белинвестбанк – Канталь-Союз 2:1.
Группа Е: Сенаторс – Гефест 9:3, Джофре – Меркурий 1:1.
Группа F: БрГТУ – Amstel 0:1, VTA-СТиМ – Сахарный завод (Жабинка) 4:4.

Премьер-лига:
Брестпромналадка – Белтаможсервис 3:3, ZGS – ФК «Белоозерск» 2:3, Roborotica FC – Торна-
до 6:1, Стройтрест №8 – Брестводоканал 2:6, Санта – Граница (Тересполь) 2:5, Армагеддон – 
Аква 3:2, БХП-ЦОР-93 – СТиМ 6:3, Вам Рад – Пограничник (Клейники) 5:4, Лайв – ФК «За-
падный» 7:3, Бум – БЭМЗ 3:7, Трансконсалт – Верас (Береза) 2:5, Доминанта – Диса 13:2.

Отток пошел…
Несмотря на то что брестское «Ди-

намо» окончило игровой сезон на 
мажорной ноте, пройдя серьезный 
кубковый барьер в лице чемпиона 
страны и обладателя Кубка Белару-
си борисовского БАТЭ, финансовые 
неурядицы заставили многих игро-
ков клуба искать трудоустройство на стороне.

В частности, основной вратарь команды Александр 
Плотников решил не продлевать отношения с «Дина-
мо», заключив контракт на два года с сочинской «Жем-
чужиной». Не собирается оформлять новый договор с 
брестским клубом и полузащитник Сергей Козак. А 
игрок оборонительной линии Владимир Щербо вовсе 
распрощался с коллективом, хотя новое место работы 
себе еще не подыскал.

Что же касается кубковой судьбы «Динамо», то 2 де-
кабря на жеребьевке в Белорусской федерации футбола 
в качестве соперника по четвертьфиналу брестчанам 
достался солигорский «Шахтер». Первый матч двух-
раундовой дуэли с серебряным медалистом брестчане 
проведут в начале марта на выезде. 

Победы под копирку
Седьмой тур стал для брестского 

волейбольного клуба «Западный 
Буг» счастливым. В спаренных 
играх с солигорским «Шахтером» 
наши волейболисты не позволили 
себе потерять ни одного очка, одер-
жав две весьма схожие победы.

В субботнем и воскресном поедин-
ках (4 и 5 декабря) брестчане проиграли лишь вторые 
партии – 22:25 и 21:25 соответственно, а во всех осталь-
ных сетах хозяева брали верх, причем заключительные 
отрезки матчей для «Западного Буга» получились 
самыми легкими. 

Две победы с идентичным счетом 3:1 (25:23, 22:25, 
25:21, 25:19 в субботу и 25:20, 21:25, 25:22, 25:13 в 
воскресенье) позволили брестскому клубу закрепиться 
на четвертой позиции из девяти участвующих в чем-
пионате команд.

Держим место в плей-офф
Брестская хоккейная дружина все-

рьез вознамерилась в этом году поуча-
ствовать в плей-офф раунде, который 
начнется по окончании регулярного 
чемпионата. Пока «Брест» уверенно 
занимает восьмую строчку, дающую 
такое право.

3 декабря в город над Бугом по-
жаловал «Могилев». Хозяева мощно начали встречу, 
огорошив конкурента спустя всего 2 минуты после 
стартового свистка. С передачи Федорова отличился 
Жилинский. В дальнейшем могилевчане дважды 
сравнивали счет, но каждый раз Галимуллин вновь 
выводил «зубров» вперед, причем делал это неизменно 
при численном превосходстве брестской команды. 

И все же в третьем периоде гостям удалось окон-
чательно выравнять цифры на табло, в чем им также 
помогла игра в неравных составах. Дело дошло до 
послематчевых буллитов. Брестчане Клименков и 
Туркин свои попытки реализовали. Могилевские же 
хоккеисты Божко и Куцевич дуэли проиграли Ро-
говскому, который досрочно завершил победой для 
«Бреста» хоккейную лотерею.

А вот пожаловавший в гости 7 декабря гродненский 
«Неман» положительных эмоций брестчанам не доба-
вил. Счет на восьмой минуте встречи открыл игрок «Не-
мана» Глебов, после чего зрители полчаса наблюдали 
упорную игру без голов. Затем, когда хозяева в попытках 
отыграться «раскрылись», гродненские хоккеисты 
резвыми уколами в течение всего семи минут довели 
дело до 0:4. Впрочем, восьмая строчка по-прежнему за 
«зубрами».

PKS «Pogon» и «Брестхлебопродукт» 
в первых двух своих матчах вообще не 
набрали ни одного очка. Укрепленная 
Андреем Цеваном «Погонь» в минувшее 
воскресенье (5 декабря) не совладала с 
пружанскими футболистами. Роковой ста-
ла середина первого тайма, когда Сергей 
Бриштен дважды ассистировал Дмитрию 
Чуйко, оформившему дубль в течение 
2  минут. А затем Бриштен отличился и сам. 
Лишь после этого PKS «Pogon» заиграла 
во всю силу, однако двух забитых голов 
оказалось недостаточно, чтобы зарабо-
тать хотя бы очко.

Сенсационным видится и провальный 
старт БХП. Команда, под чьими знаме-
нами играют Роман Василюк и Сергей 
Козак, наткнулась на невероятное упор-
ство «BRW-Брестжилстроя», в рядах 
которого просто феерическую игру вы-
дал Дмитрий Троцкий. Именно его усилия 
привели к двум голам в ворота БХП: в 
первом случае мяч срикошетил в ворота 
от защитника после сильного прострела 
Троцкого, а второй мяч влетел от левой 
штанги после его точнейшего дальнего 
удара.

Участие в нем приняли шесть команд, представлявших 
четыре страны. Польшу презентовала команда из Бялой 
Подляски. В Брест также приехали украинская команда из 
Житомира и литовская дружина из города Тракай. Честь Бе-
ларуси защищали коллективы из Минска, Лиды и Бреста.

Команду областного центра представляли известные 
своими добрыми спортивными традициями сотрудники 
Брестской таможни и предприятия «Брестпромналадка». 
Любители баскетбола в возрасте от 35 до 60 лет показали 
неувядающее мастерство и достойный пример для подра-
жания молодежи.

В ходе турнира в непростой борьбе брестчанам удалось 
обыграть всех соперников. С солидным отрывом хозяева 
победили в финальной игре и команду из Лиды. Особенно 
болельщиков порадовали точными бросками лидеры: 
45-летний таможенник Василий Лощаков и 50-летний инженер 
«Брестспромналадки» Ромуальд Якуцевич.

Получая заслуженную награду, играющий тренер нашей 
сборной Сергей Волошин поблагодарил Генерального консула 
Республики Польша в г. Бресте Анну Новаковску и заверил, 

Чемпион держит ворота на замке
Вот уже вторые выходные кряду проходит самый 
представительный турнир Брестчины по мини-футболу – 
Элит-лига. Победитель соревнований получит статус чемпиона 
Брестской области, хотя пока даже фаворитам об этом думать 
рановато. Тем более что дела у них идут неидеально. 

Другие фавориты сыграли более успеш-
но. Действующий чемпион Amstel скромно 
обыграл БрГТУ (1:0). Пусть победа выгля-
дела не самой уверенной, вратарь чем-
пионов Михаил Снитчук остается един-
ственным сухим голкипером после двух 
туров. «Элсат», укрепившись Русланом 
Данилюком и Сергеем Ковалюком (оба 
забили по два мяча), разгромил «Восход-
Новоселки» (7:0). Крупные победы также 
праздновали команды «Сенаторс», БрГУ 

и «Волис строй». Виктория последней в 
этом списке видится самой необычной. 
К 26-й минуте «Волис строй» проигры-
вал «Спол-Бресту» 1:3. Однако затем 
на кураже «волисы» сумели полностью 
переиграть сильных оппонентов.

В одном из центральных матчей тура 
«Джофре» поделил очки с «Меркурием» 
(1:1). А «Сахарный завод» из Жабинки 
вторую встречу кряду заканчивает с 
редким ничейным счетом (4:4).

Параллельно Элит-лиге проходят мат-
чи во втором дивизионе этого турнира – 
Премьер-лиге, два лучших представителя 
которой получат право в следующем сезо-
не перебраться в когорту сильнейших.

Одной из принципиальнейших встреч, 
в которой две стороны боролись за статус 
главного фаворита, стала битва «Брест-
промналадки» и «Белтаможсервиса». К 
23-й минуте «таможенники» выигрывали 
3 мяча, но «Брестпромналадка», согласно 
своему названию, наладила игровые 
связи и сумела вырвать ничью (3:3). Не 
менее важным в турнирном плане был и 
поединок «Трансконсалта» с березов-
ским «Верасом». Однако «консультанты» 
«проснулись» поздно: при счете 0:5. В 
итоге они смогли лишь подкорректиро-
вать счет – 2:5. 

Драматичным получился матч ZGS и 
ФК «Белоозерск». За 6 минут до конца 
встречи ZGS выигрывал, однако бело-
озерские футболисты смогли не только 
сравнять счет, но и вырвать победу за 
10 секунд до конца встречи. Отметим 
и победу польской дружины «Граница» 
из Тересполя, за которую играют не-
сколько брестских представителей. 
Самой же громкой виктории добилась 
«Доминанта», разгромившая «Дису» со 
счетом 13:2, чему особо способство-
вали Артем Пастушик (5 голов) и Глеб 
Катаев (4 гола). Остальные победители 
обошлись со своими жертвами более 
снисходительно.

Баскетболу все возрасты покорны
Второй международный турнир 
по баскетболу среди ветеранов, 
организованный Генеральным консульством 
Республики Польша в Бресте, состоялся 
4 и 5 декабря в спорткомплексе «Виктория». 

что успешное участие брестчан в международном турнире 
будет традиционным.

Команде-победительнице также было вручено приглашение к 
участию в международном турнире среди ветеранов баскетбола, 
посвященном памяти С.П. Королева, который пройдет 10 – 12 де-
кабря 2010 г. в украинском Житомире, на родине прославленного 
генерального конструктора космических кораблей.

Материалы подготовил Андрей ЛОЖКИН

Момент игры «Джофре» - «Меркурий»

В нападении Василий Лощаков

СПОРТ



Большой зал: 10-15.12 «Клуб счастья» (Россия, комедия): 
13.00, 11.10 (11-12.12). «Брестская крепость» (Беларусь, 
Россия, драма): 14.50. «Впусти меня. Сага» (США, Велико-

британия, ужасы): 17.30, 19.40, 21.50. 
Малый зал: 10-15.12 «Союз зверей» (Германия, анимация): 11.30 
(11-12.12), 13.20. «Клуб счастья» (Россия, комедия): 15.10, 17.00. 
«Брестская крепость» (Беларусь, Россия, драма): 18.45, 21.20.
Автоответчик 23-51-61

Впервые в Бресте! Кинозал 3D: 10-16.12 «Рапунцель: 
запутанная история» (США, анимация): 11.40, 13.40, 15.40, 
17.40. «Пираньи» (США, ужасы): 19.40, 21.40.

Тел. 23-86-83

10-13.12 «Барби: Сказочная страна моды» (США, анима-
ция): 12.00 (детский). «Сезон охоты 3» (США, мультфильм): 
14.00 (детский). «Наперегонки со смертью» (Великобри-

тания, триллер): 16.00, 18.00, 20.00. «Снова ты» (США, комедия): 
16.00, 18.00, 20.00. «Жизнь как она есть» (США, комедия): 16.00, 
18.00, 20.00 (Большой зал). 14-16.12 «Скуби-Ду: Истории летнего 
лагеря» (США, мультфильм): 12.00 (детский). «Масакра» (Бела-
русь, фильм ужасов): 14.00. «Как выйти замуж за три дня» (США, 
Ирландия, мелодрама): 16.00, 18.00, 20.00.

Большой зал: 18-30.12 Новогоднее представление 
«Сказка о волшебной улыбке», Г.Сапгир: 11.00, 14.40.

Малый зал: 15.12 «Аккомпаниатор», А.Галин (трагикомедия в 2-х 
действиях): 19.00. 
Тел.: 23-80-38, 23-54-25

11.12 «День рождения кота Леопольда»: 12.00. 12.12 «Лю-
бопытный слоненок»: 12.00.

10-16.12 Выставка творческих работ учителей детской 
художественной школы г. Бреста «Осень-2010» (живо-

пись, графика, батик, гобелен).

10-16.12 Выставка «Мундир Отечества» (образцы военной 
формы Беларуси, России, Украины).

10-14.12 Персональная выставка ретроспекций брест-
ского художника Владислава Куфко. 14-16.12 Персо-
нальная юбилейная выставка брестского художника 

Леонида Волосюка (живопись, графика).

23, 27, 30.12 Новогоднее представление «Буратино»: 11.00, 
14.00. Тел. 42-87-12

22-29.12 Новогоднее представление «Магический крис-
талл»: 11.00, 15.00.

11.12 Открытый городской турнир по уличным танцам: 
17.00. 22-29.12 Новогоднее представление «Возвращение 

Снежной королевы»: 12.00, 15.00.

ОВЕН 
(21.03-20.04) 
У вас есть все шан-

сы осуществить желаемое. 
Можно смело демонстри-
ровать окружающим свои 
творческие достижения. Все 
успехи – это результат ваших 
способностей и усилий.

ТЕЛЕЦ 
(21.04-21.05) 

Терпение и спокойствие по-
могут вам избежать ненужных 
стрессов. Перед вами вне-
запно раскроются секреты, 
которые тщательно скрывало 
ваше окружение. В конце не-
дели желательно заняться 
домашними делами.

БЛИЗНЕЦЫ 
(22.05-21.06) 

Придется проявить гибкость 
ума и максимум сообразитель-
ности. Тщательно проверяйте 
важную информацию. Жела-
тельно не допускать споров и 
конфликтов.

РАК 
(22.06-23.07) 
У вас достаточно 

энергии и способностей, что-
бы добиться поставленных 
целей. Вернитесь к незавер-
шенным делам и постарайтесь 
вовремя устранить возникшие 
неточности.

ЛЕВ 
(24.07-23.08) 

Заниматься лучше мелочами, 
а также делами, в которых 
ошибиться невозможно. Не-
которые из близких людей 
могут повести себя совсем не 
так, как вы ожидаете. В личной 
жизни возможны проблемы.

ДЕВА 
(24.08-23.09) 

Вам необходимо беречь соб-
ственную репутацию. Не пы-
тайтесь никому навязывать 
свое мнение. Ваша работа 
будет отмечена начальством, 
вероятно, даже повышением 
по службе.

ВЕСЫ 
(24.09-23.10) 
Хорошо бы поучиться 

самодисциплине. Вы успешно 
можете оказывать личное вли-
яние, но не всегда то, которое 
следовало бы. Подумайте: все 
ли вы верно делаете.

СКОРПИОН 
(24.10-22.11) 

Жизнерадостность и опти-
мизм будут привлекать людей 
и способствовать росту вашей 
популярности. В выходные 
прислушайтесь к голосу своей 
интуиции: он подскажет вер-
ное решение.

СТРЕЛЕЦ 
(23.11-21.12) 

Желательно не начинать но-
вые дела, лучше завершить 
то, что отложили в долгий 
ящик. Вы почувствуете, что 
необходимы начальству и со-
трудникам по работе, но есть 
опасность возникновения 
иллюзий.

КОЗЕРОГ 
(22.12-20.01) 
Эмоции в отдельные 

минуты могут перехлестывать 
через край. Настойчивость 
и уверенность в себе позво-
лят понять и почувствовать 
малейшие изменения вокруг 
вас.

ВОДОЛЕЙ 
(21.01-19.02) 

Вы будете ощущать поддерж-
ку окружающих в своих начи-
наниях. Вероятны позитивные 
перемены на работе. Прежде 
чем что-либо сказать, же-
лательно все сначала обду-
мать.

РЫБЫ 
(20.02-20.03) 

Вы ощутите прилив сил и по-
чувствуете себя в прекрасной 
форме. Постарайтесь обещать 
только то, что точно сможете 
выполнить. Если понадобится, 
можете обратиться за помо-
щью к друзьям.

Ответственность за достоверность сведений, изложенных в публикуемых 
материалах, несут их авторы. Рукописи не рецензируются и не возвращаются. 
Редакция может публиковать материалы, отражающие частное мнение 
автора,  которое не совпадает с мнением редакции. 

Редакция не несет ответственности за содержание рекламных объявлений.
Перепечатка материалов – только со ссылкой на «БГ».
      – публикация на правах рекламы.p
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КУРСЫ ВАЛЮТ НА 9.12.2010
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Уважаемые читатели! Прогноз погоды на срок более 3-х дней сбывается с вероятностью 80%, на срок более 5 дней – с вероятностью 50% и не может абсолютно верно отражать 
реальную погоду в указанное время. Прогноз погоды составлен по данным открытых интернет-источников.

ПЯТНИЦА СУББОТА ВОСКРЕСЕНЬЕ ПОНЕДЕЛЬНИК ВТОРНИК CРЕДА ЧЕТВЕРГ

С П А С И Б О ,  Ч Т О  В Ы  В Ы Б Р А Л И  « Б Р Е С Т С К У Ю  Г А З Е Т У »

Валюта Курс Валюта Курс

USD 3 020 UAH 380,11

EUR 3 991,84 PLN 984,35

RUB 96,66 LTL 1 154,15

НАцИОНАЛЬНЫЙ БАНК РБ

БАНКИ Г. БРЕСТА НА 9.12.2010

БАНК
USD EUR RUB

покупка продажа покупка продажа покупка продажа

БПС-Банк 3 040 3 065 4 000 4 072 97,00 98,60

Белагропромбанк 3 050 3 075 3 990 4 075 97,00 98,00

Белинвестбанк 3 045 3 075 4 000 4 080 96,60 98,60

КИНОТеАТР «БеЛАРуСЬ»

КУЛЬТПОХОД

МуЗей ОБОРОНы БРеСТСКОй КРеПОСТИ

КИНОТеАТР «МИР»

КИНОТеАТР «1 МАЯ»

БРеСТСКИй АКАДеМИчеСКИй ТеАТР ДРАМы

МуЗей СПАСеННые ХуДОЖеСТВеННые цеННОСТИ

ДК ПРОФСОЮЗОВ

ТеАТР КуКОЛ (ПАРТИЗАНСКИй ПР-Т, 15)

цМТ

ООКц (КОММуНИСТИчеСКАЯ, 1)

ВыСТАВОчНый ЗАЛ ООКц (СОВеТСКАЯ, 54)РЕКЛАМА
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